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Norte, sul, leste, oeste brilha
o teu sol Brasil.
Neste país verdejante em

matas, e sobre este céu anil, Ç>
qual espalham-se. estrelas
cintilantes diante deste imenso

oceano,.o qual deu-te o caminho

para o teu descobrimento Brasil.
Éis jovem, e rico emmisturas

de raças, culturas, e fé, que
dentro desta história de

Quinhentos Anos Brasil, corrijam-se
seus erros, mostrando ao mundo o

quanto tu és capaz.
Que tenhas daqui para frente filhos

sâbios, pra te governar.
Que ajustiça sejajusta que a terra

também seja respeitada, e a nossa

Amazônia seja realmente preservada
para orgulho de todos os filhos teus.

O sol é luz, que ilumina-te sempre
Brasil, com o mais completo dos

progressos, pois teu povo é brávo
e inteligente, e acreditará que
dentro deste rumo a ordem é
crescer com seriedade e dignidade
fazendo-te renascer.
E navegar neste sonho,

haveremos de ancorar no mais belo
porto seguro, e erguer a tua
bandeira, dizendo-te que
Maravilhoso é Nascer neste
Brasil. �
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.0 "Brasil que o Brasil maltrata.
Há muitos anos procuro ser cidadão. Não só por

razões cívicas, representadas pelo fato de possuir
carteira de identidade, titulo de eleitor e licença de

motorista, mas sim pela paixão que me despertam as

cidades em geral, brasileiras em particular.
Sou, delas, visitador compulsivo. Grandes ou

pequenas, pouco se me dá. Rodeio a praça, conheço
a igreja, passeio pela arquitetura. Se há praia, lá me

deixo ficar, de preferência em alguma barraca onde

água de coco seja gênero de primeira necessidade.
Assim exerço minha devoção por Santo Ângelo,

Carlos Chagas, Morretes ou São José da Coroa

Grande. Em cada qual há curíosidades, história, arte
a conhecer. Existem pessoas interessantes, gente que
fez daquele pedaço de chão um lugar habitável,
aprazível, cheio de árvores - e já notou o leitor como
as cidades do Brasil são arborizadas?

Mudam os hábitos, os jeitos, os vestires desses
brasileiros. Na Europa representariam infinidade de

países, aqui são expressões de um mesmo povo, tão
diverso tão rico, A identificá-los, só a língua - se bem

que nem sempre. O falar gaúcho cantado pelos poetas
nativistas soa estrangeiro ao macuxi de Roraima.
Felizmente. Com toda a diversidade, são ambos
brasileiros de incontáveis gerações.

Tudo isso me faz acreditar que a nossa verdadeira

riqueza está no plantio de cidades a que o brasileiros
se dedica. Dessas plantações surgem convívios,
propósitos comuns. Nascem as comurudades. Está aí
a força que empurra o país. A partir das cinco, seis
mil cidades plantadas país adentro; conquistamos o

nosso território. E a partir delas é que chegaremos ao

CHARGE

futuro.
A solução para os problemas nacionais está em

descentralizar. Devolver às cidades o poder de decidir
o destino do dinheiro que arrecada, mantendo em

cada uma o produto gerado pela sua própria gente.
Aos governos centrais, que se deixe tarefas como

definir estratégias globais;-legislar sobre pendências
que ultrapassem os limites de cada município. Apenas
e tão somente.

O que hoje vemos são mendigos travestidos de

prefeitos, a implorar que lhe depositem no pires a

esmola que sustenta a população. É �ituação
vexatória, injusta e viciosa.

A manutenção do poder central sufoca cidades
de todos os tamanhos, em qualquer estado brasileiros.

Elas, que são o pulmão econômico do país. Vivem
sufocados na U.T.l. dos governos estaduais, sem

oxigênio para sobreviver.
Os municípios, mais que ninguém, sabem onde

doem seus calos. Sabem o que precisam, onde devem

aplicar recursos. Sua gente sabe cobrar e fiscalizar.

Afinal, assim é que se constróem cidades, gerando o

dinheiro que hoje anda por destinos indesejados.
É o maior exemplo que temos de falta de

cidadania. Porque cidadania, de verdade, só vamos

exerccer no dia em que tivermos coragem e decência

para devolver o poder verdadeiros donos. E só então

habitantes de cidadãos. Com letras maiúsculas, como
deve ser.

ErnaniBuchmann épublicitário,
jornalista, escritor.

ILUSTRAÇÃO: MARCOS CRUZ

METRS EXPEDIENTE

Gerentes: Marlene T. Lourenço
Altair F. Avosani

Diagramação: Joseane A. Schmitt

o SEU JORNflL

Jornalismo; Elizabeth Thomé
Gustavo Arruda

Ilustração: Marcos Cruz

Distribuição: Olindino Lourenço Filho

Rua Pedro Debórtoli, 277 - Gaspar/Se; e-mail: aw@braznet.com.br. Fone: 332-1620

" J�ef're5c..O

Fone: 332-1333

Por Gustavo Arruda

Namoro
PSDB e PT, representados por membros de

seus partidos, mantiveram contato que pode ter

definido o futuro da politica local. Os tucanos e

petistas foram vistos em pleno namoro, trocando

idéias e planejando uma provável coligação, na

qual se integraria um terceiro partido. Unindo
forças.

Na moita
Pelos bastidores, líderes de partidos afinam suas

relações. É um tal de ti-ti-ti daqui e dali que
deixarão, nos próximos meses, a política
gasparense transformada em um caldeirão

(tamanha fervura). As coÚgações podem estar

quase todas tramadas, mas o charme prevalece no

momento.

Dúvida ...
Assessor ou diretor, eis a questão. Independente

da definição do cargo ocupado, pau-mandado é

tudo a mesma coisa.

Bons tempos?
Existem pessoas que lembram com satisfação

o tempo em que uma única empresa controlava o

município, chegando a nomeai o período com a

expressão "bons tempos". Há de se concordar que
a mesma geJ;ou empregos, trouxe arrecadação e

tal. E por interesses políticos, em período que a

cidade tinha a sua governabilidade, evitou a vinda

de outras empresas. Hoje Gaspar conta com um.

número significativo de -empreendedores, embora
se compreenda que a economia do País seja
deÜcada. Entre os objetivos de um monopólio
estão a escravidão da mão-de-obra, e a consciência

desta. em aceitar suas condições.

Fique datá que:
Não' vivemos em nenhú� paraíso, Gaspar têm

seus defeitos e' suas vantagens. Quem prefere
'enxergar somente os defeitos, não ama a terra, nem

ao menos quer o bem dela.

Sem voz

A assessora de imprensa da prefeitura ameaça
sua saída do Paço Municipal, pelo menos até O

fechamento desta coluna. Sem assessor, fica a

responsabilidade em levantar a irriagem do
Governo à agência de publicidade, que têm outras

contas para cuidar.

Liberados recursos
O Governo Federal liberou recursos destinados

aos municípios prejudicados pelas enxurradas, que
castigaram se no início do ano. Gaspar será

contemplado com R$60.000,OO. O bairro Sete de
.

Setembro, que há tempos convive com as chuvas,
terá um projeto e parté dos recursos para execução
das obras de evasão pluvial nas ruas.
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PSOB engajado no processo polític
Há dez anos em Gaspar o PSDB(Partido Socialista

Democrático Brasileiro) teve comoprimeiro presidente Mário
Pêra que foi também o primeiro vereador eleito pelo PSDB. Com

três vereadores hoje 110 legislativo, o presidente do partido,
Amadeu Mitterstein falou ao JornalMetas, onde faz análises'

. sobre o processo político atual.
.

EUZABETH THOMÉ
.

Metas- Nas últimas eleições
houve uma coligação entre o PSDB
e o PPB (Dr.João e Mario Pêra).
Existe esta possibilidade
atualmente?

Amadeu- Existe, assim como

existe com qualquer partido. Temos
uma comissão que tem trabalhado às

coligações.

Metas-Mas a coligação parece
ser difícil com alguns partidos..
-Amadeu- Nem todos que

namoram casam.

Metas- A impressão que temos

lendo o Jornal Cruzeiro do Vale, é
de que não haveria um partido
adequado para se coligar com o

PSDB?
Amadeu- Nossa ligação com o

Jornal Cruzeiro se restringe ao fato do
· vereador Mário Pêra ter naquele
Jornal, uma coluna. Tanto que o

próprio diretor do Cruzeiro é filiado
ao PFL(Partido Frente Liberal). E
neste Jornal o PSDB também é
criticado. Se os outros partidos são

criticados, são pelo Jornal e não pelo
PSDB. Talvez aparecemos mais

porque somos mais atuantes com
·

denúncias e propostas.

Metas- Os partídos parecem
fechados, ou. seja, não tem intenção.
de abrirmão da "cabeça de chapa".

. Amadeu- Já foi provado que vice
não serve para nada. É apenas uma

figura, não precisa nem ir à prefeitura.
Será chamado somente se o prefeito
se afastar. Além do mais é complicado,
efetuar uma coligação, pois temos

observado que falta compromisso na

hora de administrar. No palanque são

promessas, mas depois ...

Metas- Então o' PSDB não deve
se coligar?

Amadeu- Não abrimos mão da
candidatura a prefeito. Temos um

projeto e para colocá-lo em pauta
precisamos do Executivo. Quem

· quiser se aliar, em primeiro lugar,
deverá aceitar a transparência.

Metas- Que projeto seria este? '.

Amadeu- Todas as ações que o

município precisa. Temos uma

pesquisa, elaborada' pelo próprio
'partido com pessoas especializadas,
onde foram apontadas as prioridades
de Gaspar. Usaremos esta pesquisa
para nosso plano de governo. Ainda
estamosmontando o projeto. É preciso
compatibilizar o que é necessidade e

o que é possível ser feito. Não adianta
sair por aí igual umas marionetes

prometendo tudo.

Metas- Vocês tem visto muitas
marionetes?
Amadeu- Temos visto muita

incompatibilidade entre a promessa e

o que é possível fazer.

Metas- Qual o nome mais cotado
dentro do partido para a

candidatura a prefeito?
Amadeu- Temos várias pessoas.

Mário Pêra, LUIzBuzzi, JairManrich,
Maurílio Schmitt, Gilmar Schmitz.
Também temos pré-candidatos a

vereadores em tactos os bairros.

1-

Metas- Especialmente neste

governo o PSDB tem feito uma

oposição bastante expressiva.
Amadeu- No primeiro ano de

mandato apoiamos, principalmente
dentro daquilo que julgávamos justo

. para Gaspar. Apoiamos a vinda de

empresas, incentivos fiscais e projetos
que visavam melhorias. Contudo é

importante ter discernimento para
apontar o certo e o errado. Outra coisa

que sempre nos preocupamos foi em
mostrar as· evidências e levar ao

Ministério Público.Não saímos por aí
alardeando aleatoriamente.

Metas- Isso não provoca um

certo desgaste político?
Amadeu- Dar tapinha nas costas

não desagrada ninguém, é fácil.

Quando você aponta falhas a defesa

do. acusado é revidar, e isso
infelizmente é negativo. Sabemos
disso. Infelizmente a corrupção tem se
tornando um ponto de referência nas

administrações públicas e acaba

generalizado.

Metas- Os últimos acon

tecimentos políticos na cidade

podem dificultar 'futuras admi

nistrações?
Amadeu- Gaspar perdeu muito.

Entretanto, tudo o que aconteceu foi
necessário. Foram medidas

necessárias. Fiscalizar cabe ao
.

Legislativo.
G. Arruda

AmadeuMíttersteín

Metas- Mas o PSDB pode ter sido .'

beneficiado com isto.
.

Amadeu- Infelizmente. Tanto é

. que observamos hoje que existem
- candidaturas ressurgindo, não porque
fizeram um bom governo, mas pela
ineficiência do presente: Acreditamos
que se o governo tivesse credibilidade
seria melhor para todos, inclusive para
o PSDB.

Metas. Os partidos sabem o que
é filosofia partidária?

.

Amadeu- Ainda falta muita

informação e formação política.

Metas- E a questão da

proliferação partidária?

Posto de Venda de Passagem
Rodoviária

em Blumenau de nossa Empresa
Verde Vale Turismo

Rua Presidente Getúlio. Vargas 232,
Edif. Flórida, Rua da RBS TV

Fone: OXX 47 326 6179

Amadeu- Para quem trabalha
democraticamente não é problema
nenhum, até amplia a democracia.

Metas- Em 98 Gaspar lançou
dois candidatos a Deputado
EstaduaI.(Mário Pêra-PSDB e
Andreone Cordeiro-PTB). Isto não

dividiu os eleitores.

Amadeu- Não. Foram llmil votos
brancos e nulos. Faltaram apenas 4mil
votos para eleger-Pêra e Andreone.

Metas- Já está se falando em

candidatura a deputado dentro do

partido?
. Amadeu- Atnda é cedo. Existem

as conseqüências depois das eleições.
É um desrespeito ao eleitor. Mas, não
deixa de ser uma proposta de aliança.
É preciso discutir caso a caso.

Participamos de uma coligação para
o governo do Estado e depois das

eleições fomos esquecidos.

Metas- O que o PSDB acha do
voto obrigatório?

.

Amadeu- Ainda é uma opção
democrática. O eleitor pode se

. manifestar anulando ou votando em

branco. É a opção para dizer não. Nas
últimas eleições houve 30% de votos

brancos e nulos para deputados e

senadores, o que demonstra que o

povo não está satisfeito.

Metas- Com o agravo da situação
econômica, nestas eleições, poderá
haver muitas tentativas de

corromper o eleitor. Como o partido
analisa isto?
Amadeu- O eleitor deve

compreender que tudo o que ganha
pode se voltar contra ele

posteriormente. Acreditamos que este
ano os partidos não tenham tanto
dinheiro assim, e com mais. partidos
disputando as eleições, com certeza,
haverá mais fiscalização. A justiça
eleitoral também está mais ativa e ágil.
A votação eletrônica já é um avanço.
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Celese apresenta balanço de investimentos
G.ARRUDA

A administração regional da Celesc
- Centrais Elétricas de Santa Catarina

S.A. - apresentou balancete apontando
as inúmeras obras efetuadas em Gaspar
no ano de 1999, e planeja dar

continuidade este ano ao Programa que
visa colocar em dia as pendências
registradas em seus arquivos. A falta de

investimentos nas localidades durante

os últimos quatro anos do governo Paulo
Afonso (PMDB) deixou a situação da

rede elétrica na cidade insustentável, já
que Gaspar também apresentou grande
crescimento vegetativo neste período.
Embora a Celesc tenha retomado as

obras de ampliações de rede, em

parceria com os munícipes, e executado

melhorias em circuitos, antes

sobrecar-regados, de forma mais

intensiva, o engenheiro e diretor
regional da Celesc, Paulo Bornhasen,
admite que as obras ainda não são

suficientes para sanar os problemas
de sobre-carga. Segundo
Bornhausen, Gaspar possui o décimo
sétimo maior consumo de energia
elétrica do estado e sua Sub-Estação
dispõe de 30% da capacidade, mas
apresentava um grande volume'de

reclamações, também. Para

amenizar aos, poucos a dificuldades,
a.Celesc investiu, em apenas um ano,

cerca de R$ 250 mil em melhorias

na rede elétrica. Quanto às

ampliações de rede elétrica,
realizados em parceria com a

Pesquisa aponta turistas no verão de se'
Santa Catarina recebeu 19% a

mais de turistas nesta temporada de

verão do que na de 1999. Esse dado

foi obtido numa pesquisa realizada

nos meses de janeiro e fevereiro, em
.

que a Santa' Catarina Turismo

(Santur) aplicou 8 mil questionários
ern 17 cidades do Estado.' Os

números revelam que 2.729.936

turistas visitaram o território cata

rinense neste ano, contra 2.286.535

no ao passado, o que equivale a um

incremento de 443.401 mil turistas.

A pesquisa constatou que dos 2,7
milhões de turistas que passaram pelo
Estado nesta temporada, 2,3 milhões
eram nacionais e os demais vieram

de outros países. Os argentinos, de
acordo com o secretário do
Desenvolvimento Econômico e

, Integração ao Mercosul, Paulo
I Gouvêa da Costa, novamente

dominaram: 85% do total de

visitantes estrangeiros vieram da

Argentina, contra 79% do ano

passado. "Isso mostra a pujança do

turismo catarinense" ..
A pesquisa mostrou também

que cerca de 67% revelaram que
os atrativos naturais forma o

principal motivo para a vinda ao

Estado. Apesar disso, o secretário
constatou a necessidade de

melhorar alguns aspectos, já que
19% dos entrevistados recla

maram do saneamento básico,
11% do atendimento médico

hospitalar, 8% da sinalização
urbana, e 7% dos serviços de
telefonia e outros 7% da sina

lização turística.
Embora considere altamente

positiva a avaliação da temporada
de verão, o governador sugeriu a

elaboração de um documento para
ser entregue ao presidente
Fernando Henrique Cardoso. O

objetivo é solicitar a antecipação
dos recursosparamelhorar a infra

estrutura prevista no Programa de
Desenvolvimento do Turismo

(Prodetur).

comunidade, foram
cerca de R$ 112mil

aplicados.
De acordo com

Lindornar de Sou

za, responsável
pela Celesc-Gas-.

par, as localidades

do Óleo Grande e

Santa Terezinha
foram as maiores
beneficiadas; "O
Óleo Grande possui
toda sua rede trifá

sica, o que evita a

sobrecarga" coloca,
apontando que a

obra permite que
empresas possam a

vir se instalar no

bairro. "Graças .ao .

entrosamento da
diretoria regional
com o governo do

estado, foi possível
executar tais me

lhorias" afirmá.

A localidade da

Lagoa deverá ser a

próxima beneficiada com um projeto
transformando em circuito trifásico a

rede existente. A cada dia mais

pessoas adquirem aparelhos elétricos,

G. Arruda

vivendo em regiões onde o sistema de
circuitos é monofásico,. o que acaba

prejudicando os transformadores

elétricos devido a sobrecarga.
. .

. .

. Assessora de imprensa deixaa prefeitura
Sócia de agência de comunicação

social e comunicadora de rádio FM,
Marilúsia Antunes Sá, conhecida

popularmente porBaby; deixou o cargo
de assessora de imprensa do Governo

de Gaspar na última Segunda-feira, 17.
Baby pediu sua exoneração na sexta

feira, 14, alegandomotivos particulares.
Ela tomou a decisão para se dedicar às

suas atividades profissionais, como o

trabalho em campanha política eleitoral. '

Baby possui experiência, em

comunicação política, e em Gaspar, nas
últimas eleições municipais trabalhou

para a coligação Salve Gaspar,

composta pelos partidos PMDB, PTB e

PDT, ná qual saiu vitoriosa. Assumiu a

assessoria de imprensa em maio de

1999, quando administrado pelo
Governo Nadinho. Apesar das

substituições qlle houveram com a posse
do vice prefeito Andreone Cordeiro,

Baby se manteve no cargo.
O prefeito em exercício, Andreone

Cordeiro, lamc; 'JU a saída da assessora

de imprensa. "Baby nos ajudou muito

na administração, mas preferiu se

dedicar à outras atividades" encerrou.

Não foi divulgado um nome substituto

para ocupar o cargo.

PRONTO PRA SERVIR VOCÊ

Supermercado Zoni:

Suamelhor opção de compras!
3 endereços para melhor servi-lo:

, Rodovia Ivo Silveira - Fone: 332-1060

Rua: Dr. Nereu Ramos, 1007 - Próximo Linhas Circulo - Fone: 332-0160

Rua: 7 de Setembro, 485 - Próximo Colégio Frei Godofredo - Fone: 332-0582
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liberadoR$60mil para Gaspa�
o diretor estadual de Defesa

Civil, Sidney Pacheco, anunciou no

dia06 de abril à liberação do volume _

total dos recursos solicitados ao

Ministério da Integração Nacional

para amenizar os prejuízos causados
aos 36 municípios catarinenses

atingidos pelas enxurradas'
Nos três primeiros meses do ano.

"Conseguimos receber os R$
4milhões solicitados", comemorou.

Em Gaspar a verba liberada foi de
- R$60 mil. Para Blumenau foram

R$150miL Brusque, R$52mil;
- Pomerode, R$80mi_]; Timbó,
R$120mil, e outros. Segundo o

prefeito em exercício, Andreone
Cordeiro, a verba foi liberada em

nível federal, e para viabilizar o

recurso através do Estado já foi

apresentado um projeto na semana

anterior. "A iritenção é

possibilitarmos a captação da rede

pluvial do bairro Sete de Setembro",
afirmou.

Das cidades beneficiadas, as

prefeituras de Araranguá (PSDB) e
a de Morro Grande (PMDB) foram

as que receberam as

maiores parcelas,
R$250 mil cada,
seguida dos muni

cípios de Timbé do

Sul(PPB), com

R$242mil, e Nova

Veneza(PFL), com

R$170 MIL. "A dis

tribuição comprova

que não houve
favorecimentos po
líticos", enfátizou
Pacheco,

Peso
-

- Satisfeito com a

rápida aprovação do

Governo Federal -

os relatórios foram
enviados no mês de

março -; Pacheco

ressaltou que a

liberação dos recur- Bairro Sete deverá ser beneficiado com a verba

sos se deve fundamentalmente à

estratégia utilizada pelaDefesa Civil
para enviar documentos. Ao contrá
rio do que se fazia anteriormente

quando cada prefeitura enviava

isoladamente suas solicitações; a

nova orientação foi a de reunir em

um só "pacote" os pedidos de todos
os municipios atingidos.
Individualmente, a solicitação não

teria peso", argumentou Pacheco,
lembrando que a Defesa Ci vil

promoveu dois encontros 'para dar

explicações sobre como os prefeitos
deveriam elaborar seus relatórios.

Refrigerador Continental
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Ensino pára e Amin diz não ler dinheiro
- . ..

-
.

ELlZABETH THOMÉ

Os professores da rede Estadual de
ensino iniciaram no dia 07' de abril,
paralisações por motivos salariais. Os

professores há cinco anos, estão com os

salários congelados e ainda têm
atrasados para receber. Os

ACTS(contratados ern caráter

temporário) também não receberam

remuneração referente há este ano. O

governador Esperidião Amin afirmou
no último dia 10; durante coletiva à

imprensa, que o Governo do Estado não
tem condições legais e financeiras para
conceder reajuste salarial a nenhuma

categoria profissional. Embora

reconheça como justa a paralisação dos

professores, Amin lamentou não dispor
de mecanismos para atender o pleito.
"Pormais justa que seja a reivindicação,
não podemos acenar com propostas
ilusórias". Ao expor a situação
financeira do Estado, Amin esclareceu

que a queda na receita registrada nos

últimos meses ,não permite que o

Governo aumente suas despesas. Ele

informou que em março a arrecadação
foi de R$209 milhões, ficando abaixo
da registrada em janeiro e fevereiro de
2000 e da do mesmo período de 97.

Segundo estudo real izado pela
assessoria econômica da bancada do PT
houve um crescimento acentuado na

, arrecadação estadual de ICMS ao longo
do ano passado. No mês de janeiro de

99, o Estado arrecadou R$178 milhões
e em janeiro de 2000, a arrecadação de
ICMS chegou a R$234 milhões.

Em Gaspar, os dois maiores colégios
estaduais da rede estadual, têm atuado
com paralisações de professores. A
diretora do Colégio Prof.Honório
Miranda, Roselânia da Silva, afirmou
que conta com aproximadamente 45%
dos professores em greve. "Os ACTS
ainda não receberam e os efetivos ainda
tem salários atrasados desde, 98",
confirmou.

A secretária do Colégio Frei

Godofredo, DorotéaWehmuth, explicou
que os professores daquele colégio estão
conversando com os alunos. "O recreio
tem sido mais longo".

Dia 03 de maio é o último día do prazo p�ra o e eitor requerer
inscrição' eleitoral, transferência de domícílloou, revisão de dados

pessoais. Um dos documentos necessários'são a .carteira de identidade
ou no caso de transferência, o próprio títíilo, o.Cartório Eleitoral tem
alertado e solicitado paraque os interess�dos'llão deixem para última
hora. )j'"

"' .. ".,. ,'.::

O Cartorio Eleitoral, situado no Fôrurri';atende no h6"áriodas 8:00
às Ü:OOh e das 14:00 às 18:00h. As eleições para prefeitos e vereadores,
em 2000, acontecem nodomingo dia IOde outubro e em toda a comarca
deGaspar, a eleição será informatizada, ou seja, o eleitorado escolherá
seu candidato através de urna eletrônic��No Fórum de, Gaspar existe
uma urna para esclarecimentos.

MA"TERIAL DE CONSTRUçAo
.......... : , .

MATERIAL DE

CONSTRUÇÃO
, Fone/Fax: (047) 332-0077 332-0290'

; Rua Hereí1�o �ides Zimmermann, 1055 - Margem Esquerda ,- Gaspar/Se·
CGC 00.4.53.448/0001-60 lnsé. Est. 253.032.466

.

,

Alunos: de volta para casa

Dinheiro do FUNDEF permitiria
,

reajuste
A aplicação correta do

Fundef(Fundo de Desenvolvimento do
Ensino Fundamental) também permite
o reajuste do salário' dos professores.
Pelos cálculos do Sinte(Sindicato dos
Trabalhadores na Educação) o professor
de 1 a à 4a série recebe menos de R$2,001
mês por cada aluno. E o professor de SR
à 8a série recebe em médiaR$3,50/inês
por aluno. O piso salarial de R$744, 00,
reivindicado pelos professores, está
baseado nos dados oficiais do governo
para a aplicação do Fundef. Durante a

reunião da Comissão da Educação,' a
'presidente do Sinte, Marta Vane11i',
mostrou que nos 10 primeirosmeses do

governo Amin foram desviados cerca de

R$60 milhões das, finalidades de

aplicação do Fundef.

Segundo Sandro Luiz Cifuentes,
secretário jurídico e financeiro do

sindicato, o governo pode gastar até
R$18milhões com o pagamento dos

professores e gasta 'somente
R$12milhões. Com relação às

paralisações, Sandro explicou que em,

Bluinenau, existe uma mobilização em

torno de 40%. "Já em Gaspar a

mobilização chega a 80%", confirmou.
A primeira audiência com a

secretaria da Educação Estadual não
obteve nenhum êxito, a segunda
audiência marcada para ontem às 1O:00h '

da manhã foi adiada para as 17:30h.

., ",\

PROGRAMA BOLSA DE ESTÁGIO
RESULTADOS DA SELEÇÃO

o Departamento Pessoal da-Prefeitura Municipal de Gaspar, torna público o

resultado do processo seletivo e a relação de candidatos selecionados para 9 Programa
Bolsa de Estágio, para estudantes, deEnsino Médio (2º grau) e Ensino Superior (3º
grau), conforme aseguir:, .

(1) Gabinete do Prefeito: Para duas (02) vagas de Nível Superior em Ciências
Humanas e da Comunicação, pára' aÚiax junto à Assessoria de Imprensa: Não houve
inscrições; ,

(2) Secretaria de Administração e Finanças:
(a) Para duas (02) vagas JeNív�IS�perior em Direito, para atuar junto àDelegacia

de Polícia de Gaspar; nó,Seto� d.e:Plânt�o: HOuve uma (01) inscrição, indeferida;
(3) Secretaria:de Saúde e Assistêridà Social:

' '

,

(a) Para ciri�o(05).\':agas d�,:Nív.ÚSu'perior em Serviço Social para atuar junto ao

-

Departamento de Assi.stênci�::SdciM� .Cristiane Aparecida Theiss de ,Freitas - P

Classificada;
" ,

; " ',' � ,�',
(b) Para duas'C(2) ya:gasdeNível"Mçdio"para atuar junto à APAE: Carla
Giovana TillTt!ann":'l� éraS$iificad�;Saái,Regina Bourdot - 2' Classificada;
(4) Secretaria do Interíor;Assuntos Estratégicos e de Desenvolvimento: '

(a) Para uma.(in vàga de:Níver!Sb��f.i0r em Ciências Humanas e da Comunicação'
para atuar junto à,CoordenaçãO'LbCíJ.l'ito:CursQ de Pedagogia: Não houve inscrições; ,

(5) Assess!lria:'Jurídica:,: ',' ':'� ,,"
'.

'

(a) Para uma (Ol)vaga d�,Ní.vel S:�periorem Direito para atuar junto à Assessoria
Jurídica: Jackson Klabunde dcsSantós-; 1º Classificado;

.

(6) biscriçÕes liuref�rid�; <Rafaet:d�,Costa'Rodrigues. ,

"
. ,,; ..

'

: ,"�'."', �(\ !.'.:�';;:;".'�. .:»: ',:." ,

",
e '::;'.,�if:f.�té(i�f'ª;ijiü;';icipal de Gaspar"

'i ;'�/f)!Pll#amento Pessoal
'

:. \

.

�"
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19 A 25 DE ABRIL DE ZOOOMéTRS

19 de Abril
fi[ I

, ,

ORIGEM DOS INDIOS
BRASILEIROS

o cadáver, untavam-no com mel, cobrindo-o depois com '

algodão ou penas. Colocando na pplça ou ocara, rendiam
lhe várias homenagens, que incluíam discursos de louvor,
com rememoração dos atos mais brilhantes e das proezas
pelas quais se tinha notabilizado. Punham sem seguida o

cadáver num pote de barro, ou igaça, na postura de quem
fica de cócoras; e conduziain uma para o cemitério, ou
tibicoera, onde abriam uma cova para recebê-la. Junto
da sepultura choravam o morto durante vários dias,
passados os quais festejavam ruidosamente o fim do luto,
reunindo-se com grande alegria, bebendo e dançando ao
som das músicas que tiravam de seus instrumentos

rudimentares. Muito mais que o Tapuia, vivia o Tupi para
a guerra, que costumava desencadear para se

apossar de terras mais férteis, ou de novos

campos de caça por escassearem os animais

naqueles em que vivia. Por isso, tinha da sua força
e da sua coragem um supremo orgulho, ao qual
associava uma verdadeira paixão da bravura que
o levou aos excessos da antropofagia. Forte no

matar, não era menos forte no morrer,
demonstrando grande coragem durante as

solenidades que preceridiam sua execução.Sua
religião era rudirnentar e sempre ligada à idéia
de magia. Os gênios eram bons quando protegiam
a vida; eram maus quando se mostravam'

contrários ao homem, ou mesmo indiferentes.
Os maiores deuses visíveis eram o Sol (Guaraci,
amãe de todos os homens) e a Lua (Iad, criadora
dos vegetais). Dos invisíveis eram omaiores Iupã
(o Ser Supremo, misterioso, que se manifestava
na luz, nas claridades do céu, na fulguração do

relâmpago, na chama) e Rudá (deus do amor e
da reprodução). Essas divindadesmaiores tinham
o seu cortejo de deusesmenores, entre os quais
Anhangá (deus da caça), Uirapuru (deus dos

pássaros), Mboiarara (protetor das virgens), '

Curupira (protetor das florestas), Caaporajgênío
ou espírito mau que provocava febre e loucura);
também gênio mãu era jurupari, provocador de
pesadelos, o qual, à noite, apertava o pescoço

das crianças. Acreditavam firmemente na sobrevivência:
os Guaicurus afirmavam que o espírito dos grandes
homens mortos ia passear nas estrelas, enquanto que o

dos muito simples, ou mais, ficava errando pelos
cemitérios, ou em volta das habitações. O feiticeiro, ou
pajé, era quem desempenhava o papel mais importante
nas cerimônias médico-relogiosas. Era quem "curava os.

'

doentes, dava ou tirava a saúde, roubava e escondia a alma

daqueles que o ofendessem".

madeira ou osso), embarcações para os rios e as baías, tais
como ubás ou ibás, igaras e as jangadas, ainda hoje usadas
no Nordeste. Às mulheres, ou cunhãs, cabia a higiene
doméstica (não obstante eram os homens que tinham de

-

lavar as redes de dormir), bem assim o cuidado da prole: as
origem dos indígenas brasileiros é crianças, ou curumins, quando pequenas eram carregadas
,problema antropológico ainda não presas às costas das índias, que assim se movimentavam nas

solucionado. Não obstante, são suas múltiplas atividades. Comiam em absoluto silêncio,
quase unânimes os historiadores em devagar, mastigando e remoendo os alimentos. Bebiammuito

aceitar a hipótese que os dá como
' 'e as suas bebidas eram de frutas, de cereais, de legumes.

originários da Ásia: atravessando o Quando adoeciam "tratavam-se com ervas e óleos, mas
Bstreito de Bering, vieram em sucessivas correntes " também se curavam pela música, pelo canto e até pela
correntes migratórias, descendo pelo litoral do Pacífico; sugestão". Dispondo de alimentação -abundante, que
fixando-se nos pontos mais favoráveis à sua sobre-

vivência, formaram nações de cultura considerável,
como a dos Astecas, no México, e a dos Incas, no
Peru. A essa hipótese asiática juntam-se duas outras:
amalaío-polínésia, segundo a qual, vindos das ilhas
da Polinésia (Oceânica), navegaram de ilha em ilha
até atingirem a costa indiana' da América; e a

australiana, consoante a qual teriam penetrado no

Continente Americano pelo mesmo caminho suge
rido mi hipótese malaío-polinésia, ou pelo Con
tinente Antártico e pela Terra do Fogo. As três hipó
teses são contrárias ao autoctonismo, cujos par
tidários afirmam que o homem americano surgiu ,

na própriaAmérica. A hipótese asiática é fortalecida
pelas notáveis semelhanças físicas entre os povos
do Extremo Oriente e os índios brasileiros.

USOS E COSTUMES - Diz o historiador Rocha
Pombo que "a vida Gu índio, na paz, era uma festa
contínua". Festejam o nascimento, o casamento, as

estações, as colheitas, as pescarias, as grandes
vitórias contra os inimigos. Viviam agrupados em

nações, subdivididas em tribos, cada uma das quais
era dirigida por um tuxaua, a quem se submetiam
os chefes guerreiros, ou morubíxabas, No centro

da taba achava-se a praça ou ocara, onde o chefe
reunia o conselho, ou nheengaba, para decidir os
negócios importante. Não domesticavam deliberadamente '

os animais e suaagricultura era rudimentar. O casamento

era geralmente monogâmico (com uma só mulher);
contudo, freqüentemente tomavam os chefesmais de uma
mulher, ficando a autoridade doméstica com a primeira
esposa, pela qual também se regulava a sucessão paterna.
Fabricavam, além das suas tabas, artefatos de uso

doméstico, redes, armas (arcos e flechas, clavas, lanças,
escudos), adornos diversos e instrumentos (buzinas,
machados, chuços, facas, moleras, graias: em pedra,

fartamente lhes propiciava aNatureza, não era por fome que
se davam à

antropofagía; esta era resultante, principalmente
entre os Iupís-Guaranís, de um sentimento de vingança e,
entre os jês, do curto aos antepassados. "O Iupí não sacrifica
o inimigo por gula", diz RochaPompo. "As festas de sacrifício
não eram para ele sacrilégios banquetes, mas cerimônias
de culto", Morto um enfermo, entregava-se a taba inteira a

grandes manifestações de pesar, e sem se tratando de um

guerreiro ilustre saíam arautos pela vizinhança, a notificar
os demais guerreiros, que afluíam à oca mortuária. Lavado
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: P�coa é a mais importante festa
.

a cn�t�dade. Comemora-se a
ressurrelçao de Jesus Cristo. A partirdela, todas as outras datas d
c�e�dário são estabelecidas. �s
cnstaos passaram a feste' '-1.

. Ja a no
pnmelro Domín d .

1 .

go epOIS da primeiraua cheta do outono (no hemisf( .

,

Sul). Dois dias antes do D01lll' endoP' , ngo e
ascoa e a Sexta-Feira Santa Qdi,

. uarentaas antes e a Quarta-Feira de C'tnzas e
portanto, 43 dias antes, o Carnaval.

'

A origem da palavra páscoa é hebraic:.
Vem de Pessach, que significa "passagem.
Comemora um marco na história do povo

judeu: a travessia do mar
Vermelho ao. s�

libertar de um longo período de �scravl(l�o
no Egito. Com este sentido, a pascoa fOI

instituída no ano 1513 a.C. e continua'

se�do festejada pelos judeus, mas
em outra época.

-

,

.'

. Entre os símbolos da P' . _

,

o círio
ascoa cnstã, está

.
.

pascal, uma vela onde estão
'

.. msc�tas as letras gregas alfa e ôme
'

slillbolizando que Cristo' . »Ó,
ga,

e pnnclpIO, fim e
ao mesmo tempoluz.

CURIOSIDADES SOBRE A

O OVO E

O COELHO
" .

DAPAScOA

o ovo é símbolo de
nascimento e ressurreição.
A lenda conta que Simão,
o cireneu que ajudou

Cristo a carregar a cruz até o

Calvário, era vendedor de
ovos. Depois da crucificação,
elepercebeu que, comopor
milagre, os ovos, estavam
coloridos. Já o coelho era ,

símbolo defertilidade no

. antigo Egito. Assim, o coelho
esconde os ovos coloridos em

ninhospara que as crianças
possam procurá-los como

.

presentes de Páscoa.

I'SP!RITISMO' m •••• m._m ••••••••• m.
.mmm._m.m ••••••••_ m _.m._ .. _ m.m m. ••

Conhecendo, o Espiritismo
Ainda sobre os outros mundos:
o volume e o afastamento do Sol não têm

nenhuma relação necessária com .o grau de

desenvolvimento dos mundos, pois parece que Vênus
está mas adiantado que a Terra e Saturno menos que
Júpiter,

Muitos Espíritos que animaram pessoas conhecidas
na Terra disseram estar reencarnados em Júpiter, um
dos mundos mais próximos da perfeição e é de se

admirar que num globo tão adiantado se encontre

homens que a opinião terrena não considerava tão
elevados. Isto, porém, nada tem de surpreendente se

considerarmos que certos Espíritos, que habitam

aquele planeta, podiam ter sido enviados à Terra em

cumprimento de uma missão que, aos nossos olhos,
. não as colocaria no primeiro plano; 'l�ln segundo
lugar, entre a sua existência terrena el/a de Júpiter
podiam ter tido 'outras, intermediárias, nas quais se

tivessem melhorado; em terceiro lugar, naquele
mundo, como no nosso, há diferentes graus de

desenvolvimento, e entre esses grupos pode haver a

distância que separa entre nós, o selvagem do homem
civilizado. Assim, do fato .de habitarem Júpiter, não
se ségue que estejam no nível dos seres mais evoluídos,
da mesma maneira, que uma pessoa que não está no

nível de um sábio do Instituto, pela simples razão. de
trabalhar como servente da instituição onde o sábio

empresta sua sapiência.
As condições de longenuidade não são por toda

parte, as mesmas da 'terra, não sendo possível a

comparação de idades. ,

Uma pessoa falecida há alguns anos, quando
envocada, . disse haver encarnado, seis meses, antes,
num mundo cujo nome nos é desconhecido.

Interpelada sobre a idade que tinha nesses mundo

respondeu: ."Não posso calcular, por que não

contamos o tempo como vós; além disso, o nosso

meio de vida é diferente; nosso desenvolvimento é'
mais rápido; eu me encontro há seis dos vossos meses

e posso dizer que, quanto à inteligência, tenho trinta
anos de idade terrena".

J. Prestes

Campanha de Vacinação
No periodo de 17 a 28 de abril estará sendo

realizada a campanha naéional de vacinação
contra gripe e tétano para pessoas a partir de

60 anos, conforme o cronograma abaixo:

De 17 a 28/04 Bela Vista e Centro

8:00 às 18:00

De 27 a 28/04 Alto Gasparinho e Gaspar
Alto' 13:30 às 17:30

De 19 a 24/04 Gasparinho Guadro

13:30 às 17:30

De 25 a 26/04
13:30 às 17:30

Obs.: Não esquecer o cartão de vacinação
. .

amarelo.

Lagoa

Comércio abre no sábado
.

Os postos de saúde e creches municipais
fecham nesta. quinta-feira, dia 20 de abril e

reabrem na segunda-feira. O comércio estará

atendendo no dia 22 de abril, sábado, véspera
de páscoa, até às Üí:'OOh. A Casa do Coelho

fecha na sexta-feira e no domingo.

.

4° Pestival de Parapente
Realiza-se nos próximos dias 21, 22 e 23

de abril o 4° Festival Aberto de Parapente 200.

O evento acontecerá no Morro Pelado, Rua
Artur 'Poffo, Bom Jesus. Se não houver

condições metereológicas favoráveis o Festival

será automaticamente transferido para o final

de semana seguinte.

Mulher empresária
Acontece neste dia 24, segunda-feira, na

Câmara de Vereadores, às 19:30h, a reunião

do Departamento da Mulher Empresária. A

palestrante será com a teraupeta Romy.

Máfia na merenda .

O Ministério da Educação vai iniciar uma

blitz para checar a distribuição da merenda

escolar, que movimenta ,0)0 milhões de reais

por ano. Fala-se na existência de várias máfias.

Carrapato
Os pesquisadores descobriram uma vacina

que elimina o carrapato, responsável por um
prejuízo' anual de 1 bilhão de dólares.

Quem paga?
De um lado, 190 deputados estão

recebendo 3 000 reais por mês a titulo de

auxilio moradia. De outrol 110 apartamentos
funcionais pertencentes ao' Congresso

. Nacional estão desocupados, Com mais de

240 metros quadrados, cada um deles valendo

aproximadamente 400 000 reais, o patrimônio
público se deteriora.
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Por Elizabeth Thomé

---Larissa Spengler----,-----
Formada em Publicidade pela Universidade de Blumenau, Larissa aproveitou seu presente de

formatura para estudar inglês em Londres. Decidida a trabalhar com turismo, deixou um currículo
com a fanu1ia Schurmann, erri Porto Belo, acreditando no futuro. Chamada por Heloísa, Larissa a

princípio foi convidada para. trabalhar no museu de Porto Belo, aceitando um pequeno salário. Uma
semana depois estava efetuando lista de convidados, montando convites; organizando coletivas,

filtrando e-mails, e dando entrevistas. Permaneceu por um ano e seis meses e hoje trabalha na BTV
Revista como Relações de Mercado. Neste mês foi convidada para trabalhar uma semana em Porto

Seguro, na recepção da família Schurmann. Feliz da vida com o namorado Luís e valorizando o

aconchego da fanu1ia, Larissa falou do trabalho, da ambição profissional e da mídia:

Metas- Trabalhar com a família Schurmann
foi seu primeiro emprego?
Laríssa- Não, já tinha trabalhado com meu pai.·

Metas- Como' você avalia o curso de

publicidade e a disponibilidade de mercado?
Larissa- É um campo de trabalho complicado.
As agências não podem reclamar damão de obra,
temos muitos talentos. Entretanto, nossa região
remunera muito mal. Qualquer mercado paga'
melhor que Blumenau, além. do mais o grupo
RBS centraliza a mídia.

Metas-O objetivo de todo publicitário é
trabalhar em uma agência que tenha contas

milionárias.

Larissa-Aqui é difícil. As grandes empresas
como Hering, Artex, Ceval e Santista tem contas

com as agências de São Paulo.
.

Metas-É um mercado em ascensão?
Larissa-Antes o próprio dono da empresa é que
criava a marca, o slogan. Hoje está mais

profissionalizado, por outro lado sobra mão de

obra.
.

t�ummercado complicsdo..A .r., m
. .:

agências nãôpodem reclamar damão , ..

de obra, temosmuitos talentos.
Entretanto, nossa região remune
muitomal, quelquermercadopa.

melhorqueBlumenau... "

maturidade. Vejo isso em Gaspar.
Metas-Você acredita que isto prejudique o

progresso, no caso, de Gaspar?
Larissa-Prejudica sim. Existem pessoas que não

.

tem coragem de Iutar porque sempre tiveram tudo
muito fácil. Sabem que de uma forma ou de outra
vai ser resolvido em benefício próprio, é claro.

Metas-Como publicitária, que reflexos você
acha que os últimos desentendimentos políticos,
causarão na imagem do município?
Larissa-Gaspar se deixou, perder. Faltou

integridade. Sendo uma cidade pequena, deveria
valer o interesse da cidade, pois tem condições de

competir com mercados vizinhos. Contudo, não
se pula de um barco quando ele está afundando.

Depois de tudo este impasse, você vê a "Casa do
Coelho" dando certo e que dá um banho na -Casa
da Páscoa de Blumenau. A iniciativa da

Jack(Jaqueline Schmitt) em bater na porta do meu
avô, e negociar nas condições que negocioumostra
que se pode fazer. É fácil dizer que não tem nada
em Gaspar e criticar de uma forma destrutiva tudo
que acontece.

Metas-Trabalhar com a família Schurmann lhe
. .

possibilitou conhecer com mais propriedade o

trabalho da mídia.
Laríssa-Trabalhar com imprensa é sempre um

perigo.( ...risos). A revista Veja, por exemplo, tirou
fotos com a: família-Schurmann e na hora de

publicar usou os recursos do computador e apagou
os patrocinadores, que são a Ceval Alimentos SI

A, através do Óleo Soya e a Embratel. Não acho
isso justo. Contudo, mídia é comunicação, e a

comunicação pode mudar a humanidade.

Metas-O' que você aprendeu. com os

Schurinann's?
.

Larissa-Efetuava contatos com países onde elês
iriam chegar. Eles são desprovidos de bens
materiais, têm sonhos e colocam isso em pauta.

Metas-O que não se conta sobre a família
Schurmann?
Larissa-Existern coisas naturais que acontecem

em uma família, entretanto para uma família

famosa, é ético que não se divulgue.

. Metas-Eles são muito místicos. É verdade?
Laríssa-Eles têm um médico e astrólogo que os

auxiliam, é quase um guru. E também acreditam
em benzimento.

Metas-Você é mística. Acredita em guru?

Larlssa-Respeito muito e até gosto. O

importante é você não se tomar dependente.
Acho que você deve ouvir primeiro a sua

intuição, ser você mesmo.

Metas-Mais isso não é uma realidade no Brasil
todo?

Larissa-É, não temos como fugir. Acho que é aí

que começamos a nos tornar meio canibais,
agregar funções ...

Metas-Como você vê a questão do diploma?
Larissa-É'um d�s fatores importantes na carreira
de uma pessoa. Acho que é uma questão de ética,
cada um deve atuar naquilo que está preparado
para fazer. Tem coisas, como a rapidez de

raciocino, a frieza, o jogo de cintura, o controle
das emoções, carisma, que o diploma não dá.

Metas�É difícil controlar as emoções?
Larisa-Acho difícil.

Metas-Como foi sua educação?
Larissa-Minhamãeme ensinou a não por a culpa
nos outros e a fazer o meu caminho; Acredito que
facilitar as coisas' para os filhos prejudica a

Metas-Você foi convidada pelos
Schurmann's para trabalhar uma semana

em Porto Seguro. O que isto representa?
. Laríssa-Acho que me chamaram porque
acreditam no' meu trabalho. É' um

reconhecimento pelo que fiz até então. Uma,
semana em Porto Seguro pode me ensinar o

que não aprendo em um mês aqui. Vou estar

no lugar onde todas as atenções, naquela: .

. semana, estarão voltadas. É os 500 anos do
Brasil.

"Acho que tenho sorteporque sou teliz.e
sou felizporque tenho sorte...É'preciso

.

acreditar, terforça e brilho no olhai:.
Não soumelhorOupiorqueninguém...

Nãopossome queixar".

Metas-Quais são seus projetos?
Larissa-Sou muito ambiciosa. Pretendo
evoluir e seguir uma carreira internacional.

Quero atuar na Europa ou Austrália.

Metas-Você se considera uma pessoa de
sorte?
Larissa-Acho que tenho sorte porque sou feliz
e sou feliz· porque tenho sorte. Às vezes as

pessoas não procuram seu espaço do jeito,
.

certo. É preciso acreditar, ter força e brilho no .'

olhar. Não sou melhor ou pior que ninguém.
Não posso me queixar.

Metas-Londres/Gaspar.
Larissa-É muito diferente. Você tem

liberdade. As pessoas não invadem teu espaço.
Existe uma valorização pela cultura e não pelas.
pessoas.

Metas-Já aqui..•
Larissa-Existe uma importânciamuito grande
com relação a dinheiro e aparência. É como

se as pessoas precisassem da aprovação das'
outras. Usam o que não tem, demonstram o

que não são, vêem aspessoas como inferiores
ou superiores. Muito cuidado com o exterior
e pouco com o interior.
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.

CAMILA DE P. SANTOS
10 ANOS \

Os animais sonham.
B éPQ$�{vel'Sab r

'

uan�b:i!is1h .'

om eles.

remem

imentos

.ti. t ...O globo
ocit!a� É"só conferir;

. os�a#)s - por
exemplo - passam

mais tempo sonhando
.

com ratos do que
caçando de verdade!

..

. ..

QUE TAL ENFEITAR ESSES OVOS�

............. � � .

AJUDE O COELHINHO A', ENCONTRAR
.'

'SUA CESTA'
. .

06. "

Confira'os lançamentos:
• Mero Acaso, .. .

.' Um Anjo nas Ruas -.

• DestinosCruzados

• For The Cause - A Batalha Final
• A Armadilha
• Um Drinque no Iriferno 3
• Guerreiro da Paz'

;

• Marcação Serrada
• Cantyman
• O Último Comando

• Pânico noLago :.' ,: .•

• Terra. de Paixões

.332-0550
,

\

\
- -I
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A IV Festa Country da Fazenda
Cleiton abalou o final de

.

semana, reunindo galera de
várias cidades da região.

Gineteadas, shows tradicionais.
gaúchos e a sonzeira do Planet

.

Hemp deram o que falar.

MET8S

Fotos: Gustavo Arruda

Cl Dedicatória p
U do CO) com da
� No verso do CO a

; Embalagem de prese
U Entrega éspe·.

.

e Vai até o endereço ;4"
; Fez mensagem persanalizaaa para a pessoa
U Iom cesta de flores e café opcional
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Os super irmãos
Beatriz Luzia,

Henrique e Nívea
Maria posam
para foto em

.

clima de páscoa.

Thaoana Ihaína
Ferretti completou
seu primeiro
aninho e

comemorou com

uma big festa em

sua residência no
dia 07/04. Os pais
Sérgio e Cecília
Cristina desejam ,

felicidades!

parabéns à
valmir
Antunes que

completa
hoje seus

11 anos de

vida.

A gatíssima
Cibelle sá
Ramos
completou
seuS 15 anos

nesta segunda-
feira, dia

17/04.
parabéns\

.

Parabéns à simpática
Gisimara da Cruz

Lopes que'
comemorou a

passagem de seus

19 anos, no dia

14/04, com urna
super festa
surpresa

oferecida por
familiares e

Felicidades à

JulianaCardoso
que no próxi

.

mo dia 20/04

completa mais
um ano de vida.

Os pais Ivonete
e José Roque, e

as irmãs

Jaqueline e
.

Jéssica desejam
sucesso e

prosperidade.

Lucas Muller
Cunha comemo
rou 5 anos de .

idade com uma

super festa em sua

. residência na
presença dos pais

]aqueline e

Osmar, no último
,.

• sábado.
Felicidades!

Fatos
Acontecimentos

Nioer..:

Congratulações à Joaquim Joacir
Centurião (popular Cabeça) que

. completa mais um ano de vida

sábado, dia 22/04.

Ramiro Felipe Dias troca de idade
no próximo dia 28/04. Felicidades!

Felicidades à Marlon Spenglerque
comemora a passagem de mais um

aniversário dia 25/04.

Giovana Zenke estará aniversariando
no próximo domingo, dia 23/04.

Parabéns!

Congratulações à Rosirneri Marehi
que completa mais.um ano de vida

sábado, dia 22/04�

Parabéns especial à Luiz Eduardo
Schramm que comemora mais um

ano de vida neste próximo dia

25/04, terça-feira.

Congratulações à Jorge Jacob
Reinert que estará aniversariando

. domingo, dia 23/04.

Felicidades à Ana Reinert

(Díndinha) que comemora junto de

Jorge Jacob Reinert, a passagem de
mais um ano de conquistas!

Verônica Vailat trocou de idade na
últíma terça-feira (18/04).
Familiares e amigos desejam

felicidades.

Maicon Isensee rompleta mais um
ano de vida amanhã, dia 20/04.

Parabéns!

A elegante Raquel Müller comemora
seu aniversário hoje, dia 19/04.

Parabéns!

Os gêmeos Eduardo e Carolina Schmitt Testoni

comemoram esta semana seus dois aninhos junto dos pais

Valdir Testoni e MárciaMaria Schmitt. Felicidades!
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Fatos
AcontecimentosCine Foto Mary

Níver.�.

Maria Margarete Censi Ristow

aniversariou no último dia 06/04.
O mesmo aconteceu com Gilberto

sa Silva dia 13/04, ambos
funcionários do Banco do Estado de

Santa Catarina.

Parabéns especial a
Hermogenes dos Santos

(vô Geno) que completou
mais um ano de vida dia

191M, mas comemorou a

passagem de seu
.

aniversário domingo, dia

161M, na companhia de

amigos e familiares na

Sociedade Canarinhos.

Felicidades à Luciano O. Paiva que
completou mais Um ano de vida dia

21/04.

'. Rafael José Spengler está de
aniversário hoje, dia 19/04.

Parabéns! .

A simpáticaJoiceBettin
posapara coluna

Mário Jorge de Souza troca de idade
no próxímo domingo, dia 23/04 .

.

Rubens oscar

Glaser e Fábiana A�

Splitter trocaram
alianças no último

sábado, dia 15/04 .

na Igreja Evaqg�lica
. de Blumenau,

sendo que a

recepção 'oferecida
. aos convidados foi

.

. realizada na

Sociedadé Ribeirão
Itoupava-.

Felicidades!

Eliane e Vilmar
casaram-se

neste último
final de- semana
(15/04) na
Igreja.
Assembléia de
Deus. A

recepção foi
realizada na
Churrascaria
Toni. Parabéns!

Felícidades à Arnoléo Antônio dos
Santos que comemora nopróximo
dia 22/04 mais um ano de vida.

Parabéns à Eduardo Moser que
.

aniversariou no último dia 17/04.

Novidades...

A advogada gasparense Solange
Sezerino recebeu amigos para um
"happy bour" nesta segunda-feira
(17/Q4) em suas novas instalações.
Bom gosto e simplicidade foram

fatores primordiais para a
composição do ambiente.

Felicidades ao.

casal André Luiz e

jncíana que se

uniram matri

monialmente neste

final de semana.

A festa em

comemoração do

casamento aconte

ceu no salão de

festas do Centro

Comunitário São

João Batista.

Congratulações
.

aos simpáticos
Daíane e AdieI ,
no qual reali

zaram seu enla
ce matrimonial
dia 15 de abril.

A comemoração
foi realizada em

Balneário Carn-
boriú (Portal
das Pedras) .

.
Maria Aparecida da Silvaanda
literalmente ocupada com os

preparativos para a o enlace
matrimonial de sua filha Rita de

Cássia a realizar-se dia 15/07, com o

jovem Márcio Rampelotti.

Margarete Simon, residente em

Milão (Itália) deverá retornar ao
país para visitar amigos em

familiares emjulho .

.. .
-

.

,____ Lanches --___,;

Beira RioPromoção
Na revelação: vale um .

chaveiro ou um boton
l'9ulió r:

'fjfychrãmm'
Moda Masculina - Feminina

Infantil - Tecidos

Bijouterias - Lmgerie

"

332-2277 FonelFax 332-0803
•••••••••••••••

�----------------� •••••••••••••••••••••••••••••

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



08-B---------( . VARIEDÁDES )----...-----_..,...19-a-25M-/O:-/�-�S-O

Como lidar compessoas que você não suporta
(mas com quem é obrigadoa conviver)

. ..

••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

À vezes você tem vontade de mandar acorrentar o seu chefe brucutu num rochedo, para um abutre lhe devorar ofígado? Nó trabalho, tem
que aturargente que sófica enrolado e nunca decide nada?Já está cansado de ouvir dos "frentes-frias" deplantão "não vai dar certo" ou "não

tenho nada a ver com isso"?A úlcera atacasó de ouvir a voz do "sabe-tudo" do escritório, queparece que vive testando a suapaciência? Pois é.

Ninguém está imune a conviver comgente insuportável Essepessoalpode tornar sua vida estressante e desagradável, impedindo-o de.alcançar .

metas importantes. f.l!ia alguns conselhospara lidar com essa turminha difícil de engolir:
••••••••.••••. iI •••••••••••••••.••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••.•................

Emprimeiro lugar,pare deperder
tempo reclamando.

Ficar sofrendo e preguejando
porque o outro não muda não ajuda em

nada. Ao contrário, a frustração é as

divergências tendem a piorar; o que pode
acabar comprometendo seu moral. e .

sua produtividade.

cadade tédio, é óbvio. Ao saber o que ele pensa
e sente, a probabilidade de também querer
escutar O que você tem a dizeraumenta consi
deravelmente.

pessoas é estabelecer com elas um diálogo
honesto e construtivo. Mas antes procure
criar um clima de confiança e harmonia.
Ou o tempo pode fechar...

Nãoperca a cabeça.
. Todo.mundo sabe que quando
um não quer, dois não brigam.

Sim, arme-se de paciência.
Durante uma conversa ou

uma reunião; quanto
mais você discordar,
mais iminente será
a briga. Posicione
se, mas refreie os

impulsos de le

var a coisa para o .

lado pessoal. Não
se queime à toa...

Tente mudar de

opinião sobre quem
vocênão suporta. É
difícil, sem dúvi-
da. Mas talvez a

tal criatura não

seja assim tão

intragável quan-
to você imagina.
Respire fundo e

procure ver o que
ela tem de bom. Ou

ça-ade verdade ..Apro
xime-se dela. Ao mudar
seu comportamento, a figura
também aprenderá novas formas
de agir com você.

Às vezes, a me-
.

lbor opção é capitular.
Nem todos os problemas

têm solução, e alguns deles

simplesmente lião compensa
resolver. Se a situação está insus

tentável, se tudo o que faz ou'diz só piora .

as coisas e você acredita que a situação
degringolou mesmo, lembre-se de que a

prudência vale mais que a coragem. Fique
na sua. Ou desista de vez.

Esclareça. Ao ouvir o que apessoa quer
Enfatize as semelhanças. falar, demonstre interesse. Como? Fazendo
Para se relacionar bem (ou menos perguntas que exijam maisque um grunhido

mal) .com alguém cujo santo não bate como resposta, bem entendido: "Do que está
com o seu, o primeiro passo é encontrar falando?", Onde aconteceu?", "Quando?",
alguma afinidade, algum interesse "Como?" A tapaci���������������������������
comum. Você já não se viu conversando dade de fazer pergun
com alguém e de repente descobriu que tas certeiras é funda
ambos cresceram na mesma cidade ou mental para obter as

estudaram no mesmo colégio? Nessa respostas que você
horas às diferenças e as distâncias quer.
tendem a diminuir.

Você quer ser ouvido e compre
endido? Pois então trate, antes, deouvir
e compreender. Dê ao fulano abertura

para ele. falar o que quiser sem fazer

. Sejafranco. Mui
to mais eficiente do

que se supõe, amelhor
política pata conse

guir o melhor das

Cama, Mesa e Banho com qualidade e preços baixos .

Comece desde já à montar ou renovar o seu enxoval, faça-nos uma visita e
.

conheça os nossos planos de pagamentos em até 10 vezes.

Esperamos por você!!!

R: Vereador Augusto Beduschi, 88 - Gaspar - Fone: 332-0973
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Encontros pedagógicos
visam desenvolvimento

A secretaria da Educação realizou
no dia 12 de abril, mais dois encontros
pedagógicos de fundamental

importância, uma vez que os mesmos

visam o pleno desenvolvimento dos
alunos. No período matutino 30
educadores das escolas básicas, grupos
escolares e escolas municipais
participaram de um mini-curso onde
foram discutidos vários aspectos
quanto à elaboração de projetos.
Segundo analise da professora Rita

Buzzi, mestre da Furb e Univali,
planejar com projetos é uma forma
viável de se trabalhar, onde toda ação
requer cooperação, envolvimentoe
responsabilidade de todos no processo
ensino-aprendizagem. "O importante
é se ter uma postura coerente em

vivenciar a experiência escolar. O

projeto possibilita o trabalho com

diversas fontes de informação,
propondo atividades abertas e dando

possibilidades dos alunos
estabelecerem suas próprias
estratégias e registro. O professor sabe
que não se discute mais o como se

ensina e sim como o aluno aprende".
A professoraRita reconhece que já

é relevante a caminhada, inclusive, já
se desenvolvem projetos, porém é

preciso organizar e registrar todas as

ações, e a cada ano o objetivo é ir'

aperfeiçoando, tornando-as sempre
vivas.

Os professores de Ciências que
atuam nas séries finais do Ensino
Fundamental das Escolas Municipais
e Estaduais, sob a coordenação da

Professora Débora Schneider,
Especialista na Área, Professora do
Barão do Rio Branco de Blumenau,
replanejaram os conteúdos e objetivos,
após estudos sobre os Parâmetros
Curriculares Nacionais. O encontro

ficou enriqu-ecido com a troca de

experiências vivenciadas pelos
professores com seus alunos. '

As diretoras da secretaria da

Educação Elke S. Moser e Leonida
Hostins acompanharam os trabalhos e

constataram que ambos atingiram as

expectativas dos grupos, pois são

propostas que surgiram em encontros

do mês de fevereiro e que estão sendo

praticadas. Assim é que os espaços são

conquistados, com certeza, a prática
nas escolas a cada dia está mais viva e

real. Para o secretário da Educação,
Neivaldo da Silva, estes encontros

proporcionam grande crescimento

profissional e pessoal de todos 9s
envolvidos, refletindo positivamente
na ação educativa em todas as
unidades de ensino.

No dia 13 de abril também foi
realizado um curso de 4 horas, para
professores que atuam de la a 4a série
nas escolas multisseriadas e grupos
escolares. A professora ministrante ,

Yolanda H. Schramm trabalhou a

importância do ensino de artes nas

séries iniciais. No dia 17 de'abril' foi
, promovido um encontro com todos-os
diretores com o objetivo de refletir
sobre suas funções, desempenho �
atitudes. A palestrante foi à psicóloga
Adriana Treichel

Foi realizado no Grupo Escolar Luiz Franzôi, no ultimo sáblu!o, aAçãll •

Comunitária envolvendo toda, comunidade. Realizada durante todo'o
','

dia à Ação contou com atendimento de saúde, cortes de cabelo.; .

," .

documentação e orientações.'

Cine Foto Mary

Em clima de Páscoa, os alunos do C.D.I. Fátima Regina, localizado no

Gasparinho Quadro, posam para foto com as professoras Daniela,
Lorivane e Samara.

Edital de convocação
qualquer número de presentes, para
deliberarem sobre a seguinte ordem do
dia: Llnstalação dos trabalhos pelo

, presidente. 2. Apreciação das chapas
apresentadas. 3.Verificação de

quorum para votação. 4. Eleições
gerais. 5.Escrutínio.

*Após a reunião, será servido um

jantar, de,' confraternização.
Confirmação pelo telefone 136.

O Presidente da C.D.L., Câmara de
Dirigentes Lojistas de Gaspar, no uso

de suas atribuições legais, convoca os

senhores diretores das empresas
associadas a entidade, para se reunirem
em Assembléia Geral; a realizar-se em
2S de abril de 2000, na Sociedade
Cuitural e Recreativa Alvorada, sita à
RuaCoronel Aristiliano Ramos, n° 72,
centro, em Gaspar;' com início às
19:30h em primeira convocação, e às
20:00h em segunda convocação, corri Gaspar /SC, 05 de abril de 2000

',i
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2Jaby
9nleral.iva

Quando
gasparenses, e cnanças

permaneceram n arracões de

recepção de imigràntes. Os homens,
dirigiam-se aos seus lotes para
iniciar o desmatamento e construir

..
a primeira "casa", com estrutura e

paredes de ripas, cobertas com

palhas. Ao mudarem-se com as

famílias, as dificuldades aumen

taram. As mulheres logo' iniciaram
o plantio de alimentos para a subsis
tência e os homens, extraíam ma

deira de seus lotes e áreas vizinhas

para vender. Passado algum tempo,
a madeira esgotou-se e os homens
abandonaram a possibilidade de

plantar e produzir em suas terras.

Partiram para lugares distantes para
arranjar trabalho como' rachadores
de toras nas matas do Es tado,

Pouquíssimos permaneceram
semeando e cultivando a terra.

Muitos lotes foram abandonados e

'então outros ali se estabeleceram

por ato próprio, sem autorização ou .

ordem superior causando muitos
. problemas com a legalização da

posse das terras em Gaspar.

lotes, inici
madeira par

eza da terra

estava extinta e os homens
desinteressados no cultivo das terras

que eram de difícil preparo, isto é,
morros altos, grotas fundas e com e

pouco ferteis. Alguns abandonavam
. seus lotes e invadiram áreas de
cultivo de fazendeiros vizinhos.
Outros negociavam seus lotes com

EW��10
RUA CEL. ARlSTlLlANO RAMOS, 522
&9110-000 - GASPAR· se (047)332-0172

Tênis de futebol de
salão e suíço.

Conhe a nova cole ão.

332-0579

Farmácia
. _, -

CRISTOVAO
Medicamentos e Perfumaria em geral

Av. das Comunidades, 160

Resgatando sua História
. Leda Maria Baptista'

.

estelionatários que pegavam o que os

italianos 'conseguiram juntar, mais
assinaturas de duplicatas e os lotes

antigos e· em troca entregavam outro

terreno com boa fertilidade e

topografia pertencente a antigos
proprietários, o que se constituiu em

problemas graves, uma. vez que o

legítímo proprietário assim que
notasse a ocupação de suas terras ,

· pelo novo "falso proprietário", logo
interferia exigindo a desocupação
imediata,' deixando as famílias
invasoras ao desabrigo e dependente'
da caridade alheia.

alguns italianos resolveram
abandonar seus lotes e invadir terras
do fazendeiros. Flores propôs várias

alternativas para que os .italianos

desocupassem suas terras, .mas foram
em vão. Flores recorreu ao judicial
que lhe deu ganho de causa. Com a

causa ganha, dirigiu pessoalmente o

despejo dos invasores. Os imigrantes
queixam-se de violências sofridas
durante o despejo à Legação Italiana

do Governo Imperial, ao invés de

apresentar as queixas ao Governo

Provincial, este fato provocou uma

questão diplomática entre a Itália e o

Brasil, uma vez que a Itália reclamou

os maus tratos sofridos por seus filhos,
provocados por brasileiros. A quéstão
Flores concluiu finalmente que aos
italianos queixosos continuaram

disponíveis os lotes que lhes haviam
sido considerado inicialmente.

em Gaspar, denuncia a ação de
estelionatários entre os colonos.

Segundo o engenheiro, os

espertalhões orientavam os italianos
a venderem seus lotes e a comprarem
outros melhores,'mais produtivos.'
Acontece que os lotes ainda não

estavam pagos e portanto não

poderiam ser vendidos e as novas

terras já pertenciam a outros

particulares que já tinham a posse
das mesmas. Então, o que ocorria

era um golpe, quando o colono

entregava suas terras e benfeitorias
e mais algum dinheiro' e ia viver na

nova terra até que o seu legitimo
proprietário ficasse sabendo e

movesse uma ação de despejo,
deixando o colono e suas famílias
ao desespero sem terras e ainda

endividado com o governa. Segundo
o engenheiro, já em 1887 as matas

achavam-se "devastadas" e os lotes

em Brilhante e Barracão eram muito

pequenos, medindo 7,8 a 15 hectares

enquanto em outras áreas a maior

parte recebeu 20 hectares.

ãoFlores
�<,.,

.

José 4�Jores,. o maior

proprietário Gaspar, na
· época da italiana,
·

mantinha, na re e Barracão uma

grande área de cultivo de mandioca,
milho e cana. A mão de obra

empregada nesta e em outras fazendas
de sua propriedade era negra, póis era

senhor de muitos escravos. Como as

terras de Flores eram

Negócios [legais de terras
Um relatório do engenheiro de

terras em 'novembro de 1887, portanto
onze anos após a chegada dos italianos

• •

Me�os
e Gaspar presentes na
comemoração do
Brasil 500 anos

R: CeI. Aristiliano Ramos, 580
Fone: 332-2025 • •
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Nome: Giselle Censi

Signo: Leão
O que faz: Acadêmica de

Arquitetura e Urbanismo

Um livro: Conte-me seus

sonhos (Sidney Sheldon).
Um filme: Gênio
Indomável.
Uma frase: "O pior cego é

aquele que não quer ver".
Música: Açaí (Djavan).
Ator: Tom Hanks.

AtJ;iz: Meg Ryan. '

Medo: Barata e Sapo.
Sonho: Realização
profissional.
Saudade: Do colégio
(CSF).
Lugar Paradisíaco: Brasil.

Chique: Solidariedade.
Brega: Preconceito.
O melhor do dinheiro:
Conforto.
O pior do dinheiro:
Ganância.
Te acalma: "Gusinho".
Deus: Iudo.
Amar é: Compartilhar bons
e maus momentos.

Família: União.

Sempre: Bom humor.
Nunca: Trair.

Drogas: Desnecessárias.
O essencial para uma
vida saudável: Boa

alimentação.
Brasil: Ainda em formação.
O que falta em Gaspar:
Força de vontade.Giselle Censi .:

�--------------------------------------------�

, ,

--PASCOA DE JESUS E NOSSAPASCOA--
Verônica Velho Haas ePreiBenjamim

A Páscoa de Jesus é passagem da morte para a

Vida através da cruz, é também nossa Páscoa

sempre que passamos do pecado para a graça,
através da cruz: mudança de vida, conversão...não
existe ressurreição sem passar pela cruz.

Também nós somos interpelados por São
Paulo a examinarmos a nossa consciência para
Celebrarmos a Páscoa do Senhor neste Ano
Santo:

1 - Comungar é entrar em comunhão com

Cristo e com a comunidade. O que dizer das
divisões que existem nas famílias e na

comunidade? Isto não é uma atitude de
incoerência de quem comunga o Corpo de
Cristo?

2 - O que dizer de quando participamos da
.Missa somente por costume e devoção, por
tradição ou interesse de ganhar graças, sem

compromisso algum?
3 - São Crisóstomo nos ensina: "Se queres

honrar o Corpo de Cristo, não o descuides

quando o encontrar nu; não o honres aqui na
Igreja, com roupas de seda para descuidá-lo lá

. Seja seu próprio patrão
Faça um curso de Manutenção

fora, onde padece frio e nudez. Com efeito, aquele
que disse "isto é meu corpo" é o mesmo que disse:
"vós me vistes com fome e não me destes de
comer. E na medida em que fizestes isto aomenor

dos meus irmãos a Mim o fizestes".
4. - Temos a prática de celebra Missa com

crisma, Missa com casamento... Na Missa tudo
está voltado para o Mistério Pascal. Não seria bom
celebrar cada Sacramento separadamente, para
vivermos mais intensamente cada Sacramento?

5 - Cada Missa conclui-se com um mandato
missionário: "Ide" levar a todos o anúncio do

Evangelho e a experiência do pão partilhado.
Como temos cumprido este mandato do Senhor?

6 - Toda Missa é' a celebração da morte e

ressurreição do Senhor: "fazei isto em memória
de Mim". Isto nos faz pensar em quem vai à missa
somente por causa da intenção de um falecido...
e não para -celebrar a memória do Senhor...

"Que a Páscoa nos ajude a redescobrir a alegria
de sermos "um só corpo" com Cristo e com os

irmãos":
.

FELIZ PÁSCOA!

TOPSYSTEM

Você que gosta de estar sempre atualizado
na área da informática, chegou agora O:

mais novo curso Técnico
de Micro Computadores.

No Final do curso, você poderá fazer um estágio
remunerado na Top System.

A Top System informa:
Tombem temos vagas para outros cursos de informática.
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o Colégio São Francisco agradece a Jmaravilhosa participação de toda
comunidade de Gaspar na' J

comemoração dos 500 anos do Brasil na
última segunda-feira.

Foi uma apresentação emocionante!

Três cenários, uma caravela de mais de
,

4 metros, capoeira, dança e lindos
cantos arrepiaram a platéia!!!

Todos estão de parabéns: direção,
alunos, professores, pais,

patrocinadores e tantas outras pessoas
que colaboraram com trabalho e amor.

E é chegado o tempo de Páscoa! Nossos
alunos vão esperar o coelhinho em um

acampamento no próprio colégio. Nesta
quinta-feira, um lindo café da manhã de

Páscoa coroa a celebração.

Vamos todos aproveitaf essa época para
refletir e renascer. Vamos ser cada vez
mais humanos, carinhosos e amorosos

com os outros. '

Vamos ser cada vez inals felizes!

Feliz Páscoa!

m Colégio São Francisco
Educaçlo Infantil � Ensino Fundamenlsr • Ensino Médio· Terceirlo

Rua Doratrela Garcia. 777· Gaspar· Fone: 47 332·1088
E-mail: uf@zaz.com.br.HHp:/�.blum6nau.uz.CQm.br/csr

Áries - o dia é bom para relações íntimas.
Touro - Procure contato com natureza e

descanse.

�
Cf
II Gêmeos - Não brigue com você mesmo.

Câncer - Evite indispor-se em família.

§ Ciúmes.

f) Leão - Aconteça o que acontecer, mantenha
u{. a calma.

l1,ll Virgem - Mantenha o seu controle
emocional.

.n Libra - Tome cautela na vida afetiva.
_'

n1 Escorpião - Relacionamento amoroso

II L.. instável e conturbado.

. " .Sagitário >- Não se perca em detalhes sem

,,' importância.
VL Capricórnio - Aceite convite para reunião

'P ou coquetel.
'

� Aquário - Alguém que não via há tempos'�
vai lhe fazer uma surpresa.

1( Peixes - Neste Domingo muita paquera e

diversão para você.
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1 Pêssego é uma fruta que se recomenda aos diabéticos, gptosos, e i
! tuberculosos. É indicado também nas enfermidades dos pulmões, I
i nas afecções do fígado, na prisão de ventre, nas úlceras cancerosas, II herpes, dores reumáticas, hipertensão arterial e 'anemia. �

. :: O macerado do caroço triturado regulariza o fluxo menstrual. OI
caroço moído, misturado com uma gema de ovo, é eficaz para estancar]
as mais fortes hemorragias provocadas por ferimentos. Produz bons I
efeitos, também, contra a hemofilia. Externamente aplicadas, as folhas i
amassadas exercem efeii:os sedativos. I

As flores em infusão, com água ou leite, ou preparadas em forma I
de xarope, constituem um bom laxante infantil. O infuso é igualmente'�
recomendado como diurético, vermífugo e útil contra a coqueluche. I

As folhas frescas, amassadas, ou as secas, moídas, têm aplicação �
externa nas chagas gangrenosas e em toda espécie de erupções I
cutineas.·· 1

f A goma que transpira do �essegueir6, durante o verã�, dá bo�s Iresultados contra as tosses mais rebeldes, Emprega-se somente mela I
colher das de café em uma xícara de leite quente. I

Afirma-se que tanto as folhas do pessegueiro, como a amêndoa �
'contida no caroço do pêssego, são tóxicas. ;

�

�Valor alimentício I
o pêssego só deve ser colhido maduro e consumido logo depois'

de apanhado. Comido em excesso ou quando não bem maduro, o I
pêssego torna-se indigesto, especialmente para os estômagos delicados.(

D�vemos evi:ar o erro ?:. comer pê�sego co.mo sobre�esa, Iespecialmente apos uma refeição em que tinha havido uma mistura ii
de pratos. :

Para podermos aproveitar ao máximo as suas qualidades medicinais �
e nutritivas, devemos comê-lo ao natural. i

O pêssego, não obstante se presta muito bem para a confecção de;
conservas, doces, compotas. !

I

��.:";·�l'i»:"")o:l<.,_s:z:.=,lK'..i»;".,'.�a.,�=_$,.x>'ili$�i,,�".,���,,�>.t�;xt)':g.}:)I<W!:T�W1.��')<"�$�.��'!i;.iW.t:O:�;��iJii>ffi'I;'ffi"''I!i.''''l'!'',,':l"''�W,;'w«,�;w._':J.�_.'i<»>.'WW:i;!;J

�--- FARMÁCIA

I
Medicamentos e Perfumaria em Geral

Disque Farmácia 332-0579 I
Secretaria Municipal de Saúde e Assistência Social '

r· 1"'"
.

r _L,lr_CD. :aç�O.r
Quando ela apresenta problemas as

conseqüências para a saúde podem ser graves

o que é a circulação? .

É o sistema que alimenta e oxigena todas as células do organismo. Ela se

divide em três tipos:
Arterial - que leva o sangue cheio de oxigênio do coração para os mais

diversos órgãos.
Venosa - que faz o caminho inverso, levando o sangue sem oxigênio' de

volta ao coração.
Linfática - formada por canais que transportam a linfa, líquido viscoso

encarregado de retirar substâncias tóxicas produzidas pelas células.
Como ela funciona?

.

O músculo cardíaco se contrai e relaxa bombeando o sangue pelos vasos

sangüíneos. Ao se dilatar, recebe o sangue venoso; ao contrair-se, impulsiona
esse sangue par4 os pulmões e o que já foi oxigenado para os diversos órgãos.
Depois de circular por todo o corpo, o sangue volta ao coração pelas veias.

O que é má circulação?
É quando a chegada do sangue aos tecido e às células não é boa.

Quais são as causas desse tipo de' problema?
,.

O entupimento das artéria por placas de gordura, que os médicos chamam de

ateromas, é a principal delas. A formação dessas placas está ligada aos seguintes
fatores:
* obesidade
* colesterol elevado
* cigarro
* falta de exercícios
* pressão alta
* estresse

* diabete
Quais os sintomas da má circulação?
Isso vai depender do órgão que não está recebendo sangue direito. Quando

é o coração, a pessoa pode ter angina, ou seja, dor no peito. Já quando as

pernas estão mal irrigadas, surgem. cãibras, dores e até mesmo perda de pelos.
Varizes geralmente também são marcas de que algo não vai bem com a circulação
venosa. Peso e inchaço nas pernas ou nos braços, por sua vez, indicam falhas
na circulação linfática, Finalmente, formigamentos em qualquer parte do corpo
sugerem má circulação.

Quais são as conseqüências quando o sangue não circula direito?
Entre as mais graves estão o infarto, o derrame e a gangrena, que é a morte

dos tecidos de uma parte do corpo. Isso tudo, claro, pode ser fatal.
Como se faz o diagnóstico?

,
,

Existem aparelhos que registram o fluxo de sangue nas artérias. E o caso do
doppler, que pode detectar focos de distúrbio circulatório em várias partes do

corpo. O eco-doppler é outro aparelho que faz ainda um ultra-som das artérias.
Outros exames como o ecocardiograma e o cateterismo, mostram obstruções
nas artérias coronárias.

É possível tratar obstruções nas artérias?

Sim. Se elas forem muito pequenas, os médicos podem receitar remédios

para dilatar os vasos ou para evitar coágulos de sangue. As maiores já são

resolvidas ou com a célebre cirurgia de ponte safena ou com a angioplastia.
Cremes com substâncias vasodilatadoras melhoram a circulação?
Essas substâncias não penetram tão profundamente a ponto de resolver o

problema da má circulação. Esse tipo de produto funciona apenas quando é

aplicado com massagem adequada - e daí o mérito é mais da massagem do que
do creme. Ela previne problemas circulatórios, especialmente nos membros.

Como manter a circulação sangüínea em forma?

Pratique regularmente exercícios físicos aeróbicos, que solicitam mais os

músculos, que por sua vez pedem mais oxigênio e mais sangue, funcionando
como um dilatador de vasos natural. A caminhada estimula especialmente o

retorno do sangue venoso para o coração. Mas lembre-se: pouco adianta
exercitar-se se você insiste em comer muita gordura animal e, ainda por cima,

.

é fumante.
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Feira do Peixe Vivo acontece hoie e amanhã

A tradicional Feira do Peixe Vivo,
'

promovida há dez anos por proprietários
de pesqueiros em parceria com a

secretariamunicipal de agricultura, abre
hoje e segue até a tarde de amanhã. O

público terá aéesso à diversas espécies
de peixes, produzidos na cidade, que
serão comercializados afim de atender
a demanda, que cresce em função da
Semana Santa, celebrado por cristãos

católicos.

Ano passado foram comercializados
cerca de 5 mil quilos de peixe vivo. Este
ano, realizada na sede do Feirão

Municipal, espera-se bater este recorde.
De acordo com o secretário 'municipal
de agricultura, Juliano dos Santos, a

cada ano a procura pelo peixe têm
aumentado consideravelmente, mas

aponta que também cresceu o, número,
de pesqueiros na cidade, e que nesta

época recebem muitos pescadores. Duas
caixas térmicas- que mantém' a água

,

oxigenada farão o transporte dos peixes
vivos direto das lagoas para o local da
venda.

Carpas, bagres, pacú, tilápia, serão
algumas das espécies comercializados
na Feira que abre hoje, Quarta-feira, a

, partir das 8:30h e segue até o fim dá

tarde de amanhã, Quinta-feira.

Produtores participam de curso
, -

,

Vinte e um produtores de arroz

irrigado e operadores de trator de Gaspar
na comunidade de Gaspar Grande, na
propriedade do Sr.Bruno Scneider,
durante os dias 12,13 e 14 de abril,
participaram do curso "Operações de
Tratores". Com duração de vinte quatro
horas, o curso contou com aulas teóricas
e práticas,' não só na parte de

manutenção como -também regulagern
dos principais implementas utilizados
na lavoura arrozeira. Segundo Josí
Prestes, engenheiro agrônomo daEpagri
e coordenador do comitê regional do
arroz, o curso faz parte de uma

programação que visa melhorar cada
vez mais as condições dos orizicultores
e a qualidade do arroz catarinense, e que
a plena execução desta programação
tem tido êxito porque conta com a

parceria de vários órgãos ligados ao

setor agrícola, como: secretaria municipal de

Agricultura, Epagri, Cidasc, Agapa, sindicatos, Senar,
Sine, comitê regional' do arroz e outros. A

disponibilidade do espaço, bem como o jantar de
confraternização para a realização do evento foi
oferecido pelo Sr.Bruno e sua esposa Margarida, que
com a ajuda dos familiares recepcionaram os

participantes.
Para este primeiro semestre estão programados

, outros eventos como: reunião técnica sobre ervas

daninhas, manejo de solo e água, controle de pragas,
aplicação correta de agrotóxieos, 'arroz irrigado e

compra em conjunto de insumos.

Av, das Comunidades, 460,' �

Centro - Gaspar
Fone/Fax: 332�1236

Revenda easslstêncla técnica autorizada:
•Motosserras
•Roçadeiras
·Ordenhadeiras

·Desintegradores
,.Pulverizadores

lida, ·Lava Jato
-

i; , Ruai1,5 de Novembro; 622 '

,

G�ht:ro - Rio d,p Sul :
Fônê::(047) 521,.3631;

,'e Feiras do Peixe Vivo: acontecerá
'. ..

• nos dias 19 e 20 de Abri(mais uma
• tradicional Feira do Peixe Vivo da

,,,: Semana Santa. Estarão a disposição
• Tilápias e Carpas, ao preço de R$
• 2,00/Kg.
: Taxas e Inseminação Artificial: a
• SecretariaMunicipal de Agricultura
: informa, que a partir do mês de
• Abril/2000, não será' mais cobrada

: a Taxa de Visita na importância de
• R$ 5,00 (cinco reais), ficando a
'.

cargo do produtor rural somente o

�:': pagamento .do medicamento

',i: aplicado, A Inseminação Artificial
I; também a partir do mês de Abril,'".
• 2000, terá o valor alterado passando
•

a custar R$ 10,00 (dez reais), não•

,_ existindo mais o brinde no caso de
iii repetição..
•

Casa do Coelho: o Governo de,.
• Gaspar, através da Secretaria
iii Municipal de Agricultura e a

: 'Secretaria de Indústria, Comércio e
'\. Turismo convida toda a
��
l[I� comunidade Gasparense, para
�. visitar a "Casa do' Coelho", que

�� funcionará até o dia 19 de Abril de

�1t 2.000 no horário das 9:00 às 21:00
horas de Segunda a Sábado e das
15:00 às 19:00 horas nos Domingos.
Lembramos que de Quinta a

Domingo a partir das 15:00 horas,
será servido o café colonial ao preço
de R$ 5,00 (cinco reais). As reservas
poderão serem feitas através do
telefone 332-2182. A feira está

,;��!i' localizada na Rua Coronel'ir.
"�e .Aristiliano Ramos n° 105, ao lado

: da Agência do Banco do Brasil.
.' Contamos com a presença de todos.

,

•
'

Febre Aftosa: continua a vacinação
contra a Febre Aftosa até o dia 19/
04/2000, ao preço da dose R$ 0,70/

'. animal. besta forma solicitamos a'

colaboração de, todos os

proprietários, para deixarem seus

animais contidos em estábulos e ou

• mangueiras, combinando com os

vacinadores o melhor dia e horário.
Alevinos: informamos aos

interessados em adquirir alevinos da
safra 2000, que dirijam-se a

Secretaria de Agricultura para
fazerem as suas 'encomendas. Os

preços por milheiro são: Tilápia R$
80,00, Carpa Capim R$ 110,00,
Carpa Húngara R$ 110,00, Carpa
Prateada R$ 110,00, Carpa

2;� Cabeçuda R$ 110,00, Bagre
f0� Africano R$ 120,00 e Tilápia

Vermelha R$ 120,00. Maiores
informações com Juliano/
Alexandre através do telefone 332-
2020, ou diretamente na Secretaria
de Agricultura. A última entrega ,

". desta Safra será dia lü.de Maio de'
It, 2000' as 10:30 horas no GASeIe.

.' J
. ,:

Vendas de Àlevinos re'u'·
•

-

•
-

'. J .'

Convêni� CO� '3 EPllgrl', 'IlQ" "
,

09�17�07.00oo�ioQ�767��7 .: ',!';r�',
Baú C�ntral • UhOtêllSC. Fone: 3g1:�,56�S:'

':' ,;> Agilidade na remoção
"" de'lix6s e entulhos "

).,),' ",í" t...
.

I,

,

•

I

• :�

Recicle Catarinense
,

.de :Coleta de Lixos e

-

. Entulhos Ltda.
, ,

\

.
' .' :}liuaji:��quitrt Z�t,co;��,ln. � Nô��:;,B�asilia

,
,

" Bt��t]\i��':Fon.�:,:350-Ô386;,,' "

'

'," ..
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CONTRATOS EFETUADOS EM'

MARÇO DE 2000

Contrato n.º SAF-9/2000
Licitação: Convite n.º 10/2000

.

Contratado: COMERCIAL SOUTER LTDA
Objeto: Serviços de caminhão caçamba, com
motorista.

.

Prazo: 12 meses

Valor total: R$ 60.000,00

Contrato n.º SAF-l 0/2000
Licitação: Convite n.º 09/2000
Contratado: COMERCIAL SOUTER LTDA
Objeto: Serviços de retroescavadeira, com

operador
Prazo: 12 meses

Valor total: R$ 69.000,00

Contrato n.º SAF-l1/2000
Licitação: Convite n.º 12/2000
Contrátado: TERRAPLENAGEM NOVO RUMO .

LTDA

Objeto: Serviços de trator esteira, com operador
Prazo: 12 meses

Valor total: R$ 76.000,00

Contrato n.º SAF-1212000
Licitação: Convite n.º 11/2000
Contratado: TERRAPLENAGEM E
TRANSPORTES CAIBI LTDA

Contrato n.º SAF-S/2000
Licitação: Convite n.º 08/2000
Contratado: DPASCHOAL AUTOMOTIVA
LTDA

Objeto: Aquisição de pneus, câmaras e

.
protetores, p/ a frota municipal.
Prazo: 06 meses

Valor total: R$ 76.436,80

Contrato n.º SAF-6/2000
Contratado: GREIDE ENGENHARIA LTDA
Objeto: Serviços p/a execução do projeto de
Obra de Arte Corrente (bueiro) da Rodovia
Francisco Mastela
Prazo: até 30 de abril de 2QOO
Valor total: R$ 6,300,00

Contrato n.º SAF-8/2000
Contratado: OSVALDO LOURENÇO GUEDES
Objeto: Serviços de operador de máquina drag
line.
Prazo: 03 meses

Valor total: R$ 4.357,50

Objeto: Serviços de escavadeira hidráulica -, com

operador
Prazo: 12 meses

Valor total: R$ 78.000,00
Contrato n.º SAF-14/2000
Contratado: PACOPEDRA PAVIMENTADORA E
COMÉRCIO DE PEDRAS LTDA
Objeto: Drenagem da Rua C.el Aristiliano Ramos
Prazo: 06 meses

Valor total: R$ 13.602,56

Contratado: AUTO MECÂNICA ALFREDO
BREITKOPF LTDA
Objeto: Aquisição de 01 veículo automotor
Prazo: 60 dias
Valor total: R$ 18.699,00

Contrato n.º SAF-1S/2000
Licitação: Convite n.º 13/2000
Contratado: PACOPEDRA PAVIMENTADORA E
COMÉRCIO DE PEDRAS LTDA

.

Objeto: Serviços de máquina e caminhão, com
operador
Prazo: 12 meses

Valor total: R$ 76.800,00

Contrato n.Q SAF-18/2000
Licitação: Convite n.º 17/2000
Contratado: MADEIRAS BORNHAUSEN LTDA

Objeto: Aquisição de madeiras p/
assentamento de tubos e manutenção de
pontes
Prazo: 12 meses

.

Valor total: R$ 76.794,85

Contrato n.º SAF-19/2000
Licitação: Convite n.º 20/2000
Contratado: TERRAPLENAGEM E
TRANSPORTES CAIBI LTDA
Objeto: Locação de caixas coletoras
Prazo: 12 meses
Valor total: R$ 10.800,00

Contrato n.º SAF-16/2000
Licitação: Convite n.º 15/2000
Contratado: M.D.M COMÉRCIO E SERViÇOS
LTDA.
Objeto: Aquisição de peças e recuperação do
trator 06
Prazo: 30 dias
Valor total: R$ 25.377,20

Contrato n.º SAF-20/2000
Licitação: Convite n.º 18/2000
Contratado: DIETRICH MATERIAIS DE

CONSTRUÇÃO LTDA

Objeto: Aquisição de cimento p/ manutenção
dos cemitérios e rede de esgoto
Prazo: 12 meses

Valor total: R$ 11.300,00
Contrato n.º SAF-17/2000
Licitação: Convite n.º 16/2000

�,G
Governo de

� aspar.·
EDITAL DE CONTRIBUIÇÃO DE MELHORIA N° 06/2000

A Prefeitura Municipal de Gaspar, divulga pelo presente Edital e na conformidade
do disposto no artigo 276 do Código Tributário do Município (Lei n? 1.330/91), para
conhecimento dos interessados e do público em geral, o Memorial Descritivo do Projeto,
Orçamento do Custo da Obra e as Parcelas Devidas pelos Contribuintes Maria Junkes,'
.Hílda Teixeira e Luiz A . Zimmermann, que não aderiram ao regime de mutirão,
conforme prevê o artigo 9° da Lei n° 1.476/93, do calçamento da Rua JOSÉ MONDINI,
conforme descrito abaixo:

1- MEMORIALDESCRITIVO
Pavimentação com lajotas da Rua José Mondini, correspondendo a área total de

4.848,42 m2, sendo que a Contribuição de Melhoria se refere a 69,55 m2, cuja a área
faz frente à propriedade deMaria Junkes; 110,13 m2, cuja a área faz frente à propriedade
de. Hilda Teixeira e 86,02 m2, cuja a área faz frente à propriedade de Luiz A •

Zimmermann.

1.1 - Zona de Delimitação: A Contribuição de Melhoria abrange os imóveis

pertencentes aos moradores acima referidos, que possuern testada para o trecho

pavimentado. .

.

1.2 - Fator de Absorção: Os imóveis loc�lizados naquela rua tiveram evidente
valorização, nela incluindo os imóveis acima especificados, que não aderiram ao regime
de mutirão e que foram valorizados e beneficiados no valor correspondente ao custo da .

obra..

2 - ORÇAMENTO DO CUSTO DA OBRA
Fornecimento de lajota de concreto, meio-fio de concreto e mão de obra, ao custo

'deR$ 13,90(treze reais e noventa centavos) o metro quadrado.

3 - PARCELAS DEVIDAS PELOS CONTRIBUIENTES ACIMA REFERIDOS:

a) R$ 966,74 (novecentos e sessenta e seis reais e setenta e quatro reais), devidos

pelo Sra. Maria Junkes; b) R$1.530,86 (hum mil, quinhentos e trinta reais e oitenta e

seis centavos), dev.idos pelo Sra. Hilda Teixeira e c) R$ 1.195,67 (hum mil, cento e

noventa e cinco reais e sessenta e sete centavos), devidos pelo Sr. LuizA • Zimmermann,

4 - NOTIFICAÇÃO
Ficam os contribuintes Maria Junkes, Hilda Teixeira e Luiz A • Zimmermann

notificados para, querendo, no prazo de 30 (trinta) dias, a contar da publicação deste'
edital, impugnarem, junto a Secretaria de Finanças, qualquer dos elementos referidos no
presente.

.

5 - LANCAMENTO
Ficam cientificados os contribuintes acima referidos que, após o prazo previsto no

item 4 deste edital, a Prefeitura efetuará o lançamento de ofício da contribuição de
melhoria.

Gaspar, 10 de abril de 2000.

Andreone Santos Cordeiro
Prefeito Municipal em exercício

.

.eGã$pâ�
EDITAL DE CONTRIBUIÇÃO DE MELHORIA N° 07/2000

A Prefeitura Municipal de Gaspar, divulga pelo presente Edital e na conformidade
do disposto no artigo 276 do Código Tributário do Município (Lei n° 1.330/91), para
conhecimento dos interessados e do público em geral, oMemorial Descritivo do Projeto,
Orçamento do Custo da Obra.e as Parcelas Devidas pelos Contribuintes Francisco

Trindade, Sílvia C. S. Ronchi e Celso Schidt, que não aderiram aoregime de mutirão,
conforme prevê o artigo 9° da Lei n° 1.476/93, do calçamento da Rua ANTÔNIO
AUGUSTO ISENSEE, conforme descrito abaixo:

1 - MEMORIAL D:ç:SCRITIVO
Pavimentação com lajotas da Rua Antônio Augusto Isensee, correspondendo a área

total de 2.965,20 m2, sendo que a Contribuição deMelhoria se refere a 36,00 m2, cuja
a área faz frente à propriedade de Francisco Trindade; 60,00 m2. cuja a área faz'
frente à propriedade de Silvia C.S. Ronchi e 120,00 m2, cuja a área faz frente à

propriedade de Celso Schidt.

1.1 - Zona de Delimitação: A Contribuição de Melhoria abrange os imóveis

pertencentes aos moradores acima referidos, que possuem testada para o trecho

pavimentado.
1.2 - Fator de Absorção; Os imóveis localizados naquela rua tiveram evidente

valorização, nela incluindo os imóveis acima especificados, que não aderiram ao 'regime
de mutirão e que foram valorizados e beneficiados' no valor correspondente ao custo da
obra.

2 - ORÇAMENTO DO CUSTO DA OBRA
Fornecimento de lajota de concreto, meio-fio de concreto e mão de obra, ao custo

de R$ 14,90 (quatorze reais e noventa centavos) o metro quadrado.

3 - PARCELAS DEVIDAS PELOS CONTRIBUIENTES ACIMA REFERIDOS:

a) R$ 536,40 (quinhentos e trinta e seis reais e quarenta centavos), devidos pelo Sr.
Francisco Trindade; b) R$ 894,00 (oitocentos e noventa e quatro reais), devidos pelo
Sra. Sílvia C. S. Ronchi e c) R$ 1.788,00 (hum mil, setecentos e oitenta e oito reais),
devidos pelo Sr. Celso Schidt.

.

4 - NOTIFICAÇÃO
Ficam os contribuintes Francisco Trindade, Sílvia C. S. Ronchi e Celso Schidt

notificados para, querendo, no prazo de 30 (trinta) dias, a contar 9E publicação deste

edital, impugnarem, junto a Secretaria de Finanças; qualquer dos elementos referidos
no presente.

.

5 - LANCAMENTO
Ficam cientificados os contribuintes acima referidos que, após o prazo previsto no

item .4 deste edital, a Prefeitura efetuará o lançamento de ofício da contribuição de
melhoria:

Gaspar, 10 de abril de 2000.

Andreone Santos Cordeiro
Prefeito Municipal em exercício
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO POR INFRAÇÃO DE TRÂNSITO N. 14792/2000

Fundamentado nos termos do Art. 28 I, parágrafo único, inciso li, da lei n° 9.503, de 23/09/
97, a autoridade de trânsito, ao finàl identificada, notifica o(s) prcprietáriots) do (s) veículo(s)
abaixo especificadots), da autuação pelo cometimento da(s) infração(oes) respectiva(s), podendo,
caso queira, no prazo de 15 (quinze) dias, apresentar defesa preliminar ou ainda informar o
verdadeiro infrator, conforme disposto no art. 257 parágrafo 7 da mesma lei, combinado com a

resolução n° 014/98, do CONTRAN. Sendo pessoa jurídica o proprietário do veículo, a não

indicação do condutor implicara nas sanções do art. 257, parágrafo 8, do CTB.

N° da Placa
BTG7039
LXC2211
LXM1893
LY07580
LYS6351
LYT7878
LZF9035
LZF9035

LZQ2444
LZQ2444·
LZV6769
LZX6121
LZY1061
MAH9881
MAI4384
MAI4384

Auto de Infração
55584275
55584284
·55583476
55584417
55584416
55580505
.55584555
55584555
55583860
55583860·
55584411

·555831·16
55580506
55584304
55584227
55584227

Nome do Proprietário/Condutor
PAULO CELSO PEREIRA
ALCIONE BENJAMIN
ANTÔNIO ARTUR NICOLEITI
AMAURELI BECHTOLD
DAVID FERREiRA
FRANCISCA DE PAULA OLIVEIRA PI
ANTÔNIO CARLOS ZABEL
ANTÔNIO CARLOS ZABEL
JOSÉ ROBERTO ALVES
JOSÉ ROBERTO ALVES
CRISTINA S. DE OLIVEIRA
ELETRICA TENSÃO 1STALAÇÕES E
JOSÉ PREUSS
ANTÔNIO CARLOS MARTENDAL
ANTÔNIO REIS FERREIRA
ANTÔNIO REIS FERREIRA

Cód. da Infração
518
691
556
659
691

659
579

583
573
581
548
518 '

504
552
691
703

Enquadramento
504 = CTB 162 V
518= CTB 167
548 = CTB 181 XI
552 = CTB 18J XV
556 = CTB ]81 XIX
573= CTB ]86 II
579 = CTB ]91
581 = CTB ]93
583 = CTB 195
659 = CTB 230 V
691 = CTB 232
703 = CTB 244 I

.

Transcorrido o pr;u:o acima, sem a apresentação de defesa preliminar, ou por seu-indeferimento,
fica(m) o(s) notificado ciente(s) da imposição da penalidade nos termos do art. 282 da lei n°
9.503, de 23/09/97, e seus parágrafos 4 eS (acrescidos pela lei 9.602/98), para, em 30 dias,
efetuar o pagamento ou, querendo, ainda, apresentar recurso ajari.

Os prazos acima referidos entram em vigor na data da publicação deste edital.

Gaspar/SC, em 06 de abril de 2000.

Augusto Beduchi Neto
Delegado de Polícia

.

Lino eH.
Imóveis

VENDE APARTAMENTO
Ref. OI - Apartamentos no Ed. Monte Carla - RESIDENCE - com 2 e 3 quartos, suíte, garagens.

Uma entrada e o saldoem 60 meses, financiamento direto pela Construtura Incorporadora.
Ref. 02 - Apartamento no Residencial Alvorada pronto paramorar, com 03 quartos, suíte, garagem

e demais dependências, Pagamento 20% de Entrada e o saldo financiado em 60 meses pela Construtora.
Ref. 03 - Apto c/03 quartos e demais dependências - Conjunto Habitacional Bela Vista, ficando:

jogo de quarto casal jogo de cozinha completo. Preço: R$ 32.000,00 - quitado.
CASAS

..

Ref. 03 - Casa. em alvenaria com 02 quartos, sendo uma suíte, situada na Rua Monte .Castelo,
Próximo ao forum, rua calçada.

.

.

Ref. 04 - Casa em alvenaria com03 quartos,mais dependências edificada em um terrenomedindo
. 2.700m2 fazendo frente com a Rua Olga Bohn proximidades Vineplast, Bairro Coloninha. Preço R$
45.000,00 à vista, aceita carro. como parte do pagamento.

TERRENOS
Ref. 06 - LOTES ÁREA NOBRE: Próximo a Avenida das Comunidades, metragem de 380 a

1.000m2. Preço R$ 12.0Q(),OO a R$ 27.000,00 à vista ou 30% de entrada, saldo em 12, 24 e 36 meses,'
OBS: Com ótimas residências já construídas, no loteamento.
Ref. 07 - TERRENO FAZENDO FRENTE COM A BR 470: Próximo à churrascaria do Toni,

medindo 416m2 edificada com uma construção de 2 pavimentos sendo parte-térrea com 2 salas
:

comerciais medindo 100m2 cada e um banheiro, parte superior com 2 apartamentos contendo 2
quartos demais dependências. .

OBS: Vende ou aluga.
.

.
- .

Ref: 08 - Ótimo Terreno Central: fazendo frente com a Avenida das Comunidade medindoaprox.
2.400m2, local nobre.

.

Ref. 09- LOTE GASPARINHO: com 498,00m2 a mil metros do centro. Preço R$ 6.000,00 à
vista, aceita carro como parte de pagamento.

Ref. 10 - Lote Bairro Santa Terezinha área 362,50m2 14,50x25,00m, ·1" quadra da Rua Barão Rio
Branco (R ..Brusque) próx. daA.A.B.B. Tropical, Farmácia Modelo e Mercado. Terreno plano, regular,
não necessita de aterro, documentado e livre de enchente.

Réf. II - TERRENO: No centro próx. a Delegacia de Polícia, edificado com uma casa de madeira.
Ref. 13 - Um sítio com 11.000,00 metros, com uma casa de alvenaria, lagoa, árvores frutíferas e

.

demais benfeitorias. Obs: Porteira fechada.

RuaArnoldo Schramm, 150 - EdifícioMonte Cario, próximo a ZecaAcessórios - Gaspar

EDITALDE NOTIFiCAÇÃO POR INFRAÇÃO DE TRÂNSITO N. 388 35/2000

Fundamentado nos termos do Art. 281, parágrafo único, inciso li, da lei n" 9.503, de 23/09/97
a autoridade de trânsito, ao final identificada, notifica o(s) proprietário(s) do (s) veículoís) abaixe
especificado(s), da autuação pejo cometimento da(s) infração(oes) respectivaís), podendo, case

queira, no prazo de 15 (quinze) dias; apresentar defesa preliminar ou ainda informar o verdadeirt
infrator, conforme disposto no art. 257 parágrafo 7 da mesma-lei, combinado com a resolução n

014/98, do CONTRAN. Sendo pessoa jurídica o proprietário do veículo, a nãoindicação do conduto
implicara nas sanções do art. 257, parágrafo 8, do CTB.

Nome do Proprietário/Condutor Cód. da Infraçãr
JOSÉ TEODORO CORDEIRO JÚNIOR 704

NAZARENO DE JESUS 704

N° da Placa. Auto de Infração
MAK7213 55841914
MAL8144 55841904

Enquadramento
. 704 = CTB 244 II
Transcorrido o prazo acima, sem a apresentação de defesapreliminar, ou por seu indeferimento

fica(m) o(s) notificado ciente(s) da imposição da penalidade nos termos do art. 282 da lei n° 9.503
de 23/09/97, e seus parágrafos 4 e 5 (acrescidos pela lei 9.602/98), para, em 30 dias, efetuar (
pagamento ouquerendo, ainda, apresentar recurso ajari.

Os prazos acima referidos entram em vigor na data da publicação deste edital.

I1hota/SC, em 06 de abril de 2000.

Osmar Simplicio de Amorim

Delegado de Polícia '

..
"

Bangalô
Imóveis LRla

. Creef1678/J
..................................................

VENDE - CASAS;
Águas Negras: Alvenaria - Nova - com IOO,00m2 � 03 dormitóri·os - Estrada Geral - Em fre�te a Igreja' - R$ 12 mil;
�: Alvenaria com 120,00m2 - nova - 03 dormitórios - Rua Antônio Bernardes - R$ 30 mil
Bela Vista - Alvenaria I 95,QOm2 - 03 dormitórios - sendo 01 suíte- R. Brasília - R$ 35 mil;
- Alvenaria com 1 36,27m2 - 03 dormitórios; sendo OI suíte - R. Ceará - R$ 40 ·mil;

..

.

- Alvenaria corri 236,00m2 - 04 dormitórios + sala comercial - Rua Theodoro Deschamps - R$·40 mil: Aceita troca
sítio;
...

!:&nl!:ll_- Alvenaria com 144,00m2 - 03 dormitórios - sendo 01 suíte -.R, Itajaí - R$ 45 mil;
Coloninha - Mista com 220,00m2 - 02 Pisos - 03 dorml02 salas comerciais - R. Pref. Leopoldo Schramm - R$ 35
mil;
- Alvenaria - nova - 02 pisos com área total de 5oo,00m2 - 03 dormitórios. sendo O I suíte com closed - Rua Dr.
Nereu Ramos - R$ 90 mil;

.

� Alvenaria com 134,00m2 - 03 dormitórios - R. Maria M. Cardoso - R$ 30 mil;
- Mista com 137.00 m2 - 03 dormitórios· R. Manoel B. da.Silva "R$.30·mit. Aceita troca;
- Imóvel - R. Vitório A. Cardoso - sendo: casa mista com 84,oorn2. sala de alvenaria-para facção com 30.oom2 e

kitinete de alvenaria com 28,oom2 - R$ 25 mil; .

.

Gasparinho - Alvenaria com 100,00 m2 - 03 dormitórios - R. Frei Solimo.�.R$ 15 mil;
- Alvenaria com 112,00m2 - 03 dormitórios. sendo 01 suíte - Terr�no com 3.330.00m2 - Rua Piracicaba - R$ 35
mil;

.
. ....

.

Mareem Esquerda - Prédio de Alvenaria - 02 pisos.· com 240.00 m2 - R. Pedro Simon - R$ 50 �il;
- Mista com 63,oom2 - 02 dormitórios - R. Norma M. Sabei - R$ 20 mil;

.

- Imóvel contado O 1 casa de alvenaria com 54,00m2 e O I casa mista com 49,00m2.- R. Nicolau Threiss - R$ 15 mil;
.- Alvenaria com 55.oom2 - 03 dormitórios - Sertão Verde - R$ 12·mil;
- Mista com I 35.oom2 - 03 dormitórios + Galpão de alvenaria com 51,ooin2 - Rua Amaro MuÍler - R$ 23 mil;
B. Santa Terezinha - Alvenaria com 117.50m2 - nova- 04 dormitõrios sendo.Ot suíte - R. Olávio Rosa - R$ 30 mil;

? - Alvenaria com J50.oom2 - 03 dormitórios - Rod. Ivo Silveira - R$ 63 mil; .

.

.

- Alvenaria com 120.oom2 - 03 dormitórios - Rua Ângelo Moser.- RS 16 mil:
" Alvenaria - nova - com J60.00m2 - 03 dormitórios, sendo O I suíte cl closed - lot, por do Sol.- R$ 65 mil;
- Alvenaria com I 54,50m2 - 03 donnitórios - Rua José P. Marques - R$·40 mil;
- Mista com 6O,OOm2 - Nova - 02 dormitórios - R .. Barra Velha - R$ 20 mil].
- Alvenaria com 220,oom2 . 03 dormitórios - R. Da·miano Venturi - R$ 30·;mil;
B. Sete de Setembro - Alvenaria com 222,85m2 - 03 dormítõriosisendo 0.1 'suítecorii hidro e piscina R. Manoel
Bittencourt - R$ 110 mil. Aceita financiamento;

. . .

- Alvenaria com 130,oom2· 03 dormitórios - R Ignês H. Schneid�r � R$ 18 mil;'
.

- Mista com 70,oom2 - 03 dormitórios - Rua Angelina Motter - R$ L I míl:":
- Alvenaria com ll2,oom2 - 04 dormitórios - Rua 18 de Março --R$ 27 mil;
_. Alvenaria com 100,00 m2 - 02. dormitórios- R: Angelina Motter - R$ 25 mil;
- Apartamento com 03 dormitórios - sendo OI suíte, desocupado. - R. XV de Novembro - R$ 35 mil;
- Alvenaria com l40.oom2 - 03 dormitórios - piscina - R. 18 de Março - R$·45 mil; ..

VENDE - TERRENOS
Á&uas Negras - Sítio com 15.201.00m2,.contPlldo casa de alve�aria - nova -·com·226,oom2' R$ 55 mil;
Arraial- Sítio com 25.500,00m2· Arraial Baixo" R$ 13 mil; ..

!&n!m - Rua 31 de Julho com 828,58m2. contendo O I prédio em construção. - R$· 60mil;
Rodovia BR- 470 - Terreno com80.000,00m2· 80,00 metros de frente para BR - R$.45 mil;
Margem Esquerda - Rua Francisco Lenfers com 300.00m2 - R$ 6.500,00;

..

B. Santa Terezinha - Loteamento "Por do Sol" com 607;38m2 � 'R$ 9 mil; ..
- R. Carajás - Loteamento Denise com 413,22 m2 - R$ 9 mil;

.

Coloninha - R. Evaldo Gaertner com 835,00m2 - R$ 20 mil;
- Rua Amoldo Koch com 464,00 m2 . R$ 9 mil;
B. Sete de Setembrov Rua Canoinhas - Morro do Hospital com 468,00 - R$ 12 111il;
- Rua Manoel Bittencourt - Fundos - com 526,OOm2 - R$ 16 mil;

..

- Rod, Francisco Mastela - Fundos do Hotel - com 390,00�2 - R$ 13 mil;·
Poco Grande - Rua Sílvio Garjeski com 748,OOm2 - R$ 8 mil;
Rod. Jorge Lacerda - Terreno com 3.397.00m2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos Santos - R$ 50 mil;
- Próximo à divisa Gaspar/Ilhota com 20.QOO.00 m2 - 80 metros de frente para a rodovia - R$ 30 mil;
- Terreno com 3.192,00m2 . próximo Ginásio de Esportes - R$ 25 mil;.
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VerdeValeacerta parceria com basquete deGaspar
A Viação Verde Vale é a nova

patrocinadora do Basquetebol
Gasparense. O contrato deverá ser

assinado nos próximos dias, pois os

detalhes já foram acertados entre as

diretorias da empresa, 'da Fundação
Municipal de Esportes e da

Associação de Pais e Amigos do

Basquetebol APAB.

Primeiramente o contrato será de um

ano, porém os dirigentes estão

otimistas que esta parceria dure por
muito tempo, possibilitando que a

modalidade continue evoluindo cada

vez mais e possa representar nossa
cidade cada vez melhor nas

competições que participa.

Gasparense Esporte Clube,
continuará sendo o palco das

apresentações de todas as categorias
ativas, por ser o clube que a muito

tempo vem sendo a casa do

Basquetebol Gasparense.
Dentro da quadra o basquete

também obteve bons resultados neste

final de semana. Participando da

primeira rodada do Campeonato'
Infantil Masculino da LIBANC .:_

Liga de BasqueteNorte Catarinense,
em Balneário Camboriú, venceu seus

dois primeiros compromissos.
Derrotou o Tubarões da cidade

anfitriã por 39 a 24 e o Colégio São

Luiz de Jaraguá do Sul por 58 a 54.

Encerra primeira fase do

Moleque Bom de Bola
o, Arruda

Na sexta-feira, valendo pela fase

municipal do Campeonato de

FutebolMolequeBom deBola, onze
unidades de ensino da cidade

participaram com atletas de idade

entre 11 e 14 anos. A fase serviu para
que a comissão julgadora selecione

os melhores jogadores para
representar a equipe de Gaspar na
próxima fase, a ser disputada em

julho. Durantetodo o dia a garotada

disputou jogo a jogo um espaço nos

olhos de quem observava os

talentosos. O excelente nível técnico

apresentado nos jogos garante que

Gaspar tenha uma grande equipe
para a fase micro regional. Na fase

municipal, a Escola Básica Vitório

.Anacleto Cardoso foi a campeã,
ficando em segundo o Colégio São

Francisco. Em terceiro ficou a Escola

Básica Zenaide Schmitt Costa.
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Jeep Clube dá show em Florianópolis
GiArruda

Neste último final de semana, o Jeep
Clube de Gaspar participou do X Jeep
Cross da Grande Florianópolis - Santo

Amaro da Imperatriz/SC - com 25

sócios. Domingo aconteceram as provas

pela Categoria Força Livre, onde os

pilotos gasparenses deram um

verdadeiro show, obtendo as quatro
primeiras colocações. Confira a

classificação final:
10 lugar: Renato Grüneich - Gaspar/SC
r lugar: Josemar Ferrari (Nêne) -

Gaspar/SC
3° lugar: Geovani Mondini - Gaspar/
SC
40 lugar: Fernando da Silva - Gaspar/
SC

Pela prova de Raid, os gasparenses
Eduardo Moser e Egídio Pasta,

alcançaram a sétima posição, resultado
considerado "excelente" já que haviam

mais de cem pilotos inscritos.

Co"n}ira osJogôs e,hoje e.da próxima segunda-feira, que
nirão os classificaâos para a seguinte fase da Taça Bruno

ugustoSchramm de Futsal:

. Rua Cei. Aristiliano Ramos, \67,6
Centro - Gaspar/SC

Centro de Formação de Condutores

CORAÇÃO DO VALE
Aulas Práticas e Teóricas - Renovação e 1ªHabilHação

332-2334 332-5010

Ségunda-feira ...;,19h

Moendão X Sup.Stanke
CME Ilhota X LoesMat. Consto

Rádio Sentinela na
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DOIS TOQUE��t\� Festival de parapente: desalio ao limitç
Puxando o tapetão
Foi como a torcida gosta: de

virdda e com gol da vitória no último
minuto, num-jogo marcado pela
correria, faltas e cartões. O

Flamengo derrotou por 2 a 1 o

Fluminense, gols de Régis, Luiz
Alberto e Athirson (de pênalti), e

manteve suas chances na Taça
Guanabara. Agora, o Rubro-Negro
tem de torcerpara ganhar no tapetão
doispontos do empate contra o Cabo
Frio, para vencer o Bangu e disputar
a Taça Guanabara na última rodada
contra o líder Vasco. Grandes

emoções neste final de turno.

Formação de Liga
Fluminense e Bahia devem

mesmo voltar à Primeira Divisão do

futebol brasileiro este ano. Ofato do
Gama/DF ter entrado na Justiça
Comum (através do'PFL e do
Sindicato dos Treinadores
Profissionais do Distrito Federal)
para requerer sua permanência na

Série A do Campeonato Brasileiro,
após ter sido rebaixado, antecipou
para este ano a criação da Liga
Nacional, inicialmenteprevistapara
2001. Os tricolores-doRio de Janeiro
e da Bahia teriam presença
garantida.

- Ninguém quer jogar contra o

Gama, isso eu garanto. A criação da
Liga já era uma coisa certa, mas só
aconteceria efetivamente ano que
vem. A atitude do Gama precipitou
o processo - declarou o vice

presidente de futebol do Vasco,
Eurico Miranda.

Lamentações
Perder para o Flamengo já é

suficiente' para desagradar a

qualquer tircolor. Perder de virada
e com um gol de pênalti nos

descontos então é deseperador. O
presidente do clube, David, Fischel,
não escondeu a sua indignação com

as arbitragens no Estadual.
- Eu não sei o que vou fazer, mas

vou reclamar na federação. O
Fluminensefoi prejudicado contra o

Vasco, Bangu e agora Flamengo.
Não dá mais para suportar -

desabafou. '

Esperança de vaga
Líder invicto do-Estadual com o

ataque mais positivo e a defesa
menos vazada. O Vasco está
sobrando no Campeonato Estadual.
E um dos motivos da boa campanha
é o apoiador Pedrinho, que aos

poucos volta a exibir o futebol que
encantou a todos antes de sofrer a
grave lesão no joelho que o afastou
dos gramados desde 98. Na quinta
feira tem convocação da Seleção
Brasileira para o jogo contra o

Equador pelas Eliminatórias, mas

Pedrinho prefere ser cauteloso.

o Clube de Parapente do Vale

promove neste próximo final de semana,
no Morro do Pelado, em Gaspar, o IV
Festival Aberto 2000 deste esporte. A

ccimpetição, que tem por finalidade a

confraternização entre os pilotos de toda
a região, abre sexta-feira, dia 21. Serão
três dias de prova, disputadas nas

categorias Start Gate e Permanência/
Pouso de precisão.

OMorro do Pelado é considerado um
dos melhores locais para a prática do

parapente em Santa Catarina, ficando �o
lado de Pomerode, Jaraguá do Sul e

Camboriú. A rampa de decolagem,
gramada e .corn desnível' de 250m,
propicia até quatro saltos simultâneos.
Neste período, predominam os ventos

norte, noroeste e oeste, havendo ;

possibilidades de decolagens com vento

sul. O recorde no sentido norte doMorro
do Pelado é do piloto Edson Feller,
.atingindo 28km. No sentido sul, o

recorde é de Paulo Volles, com 42km
do local de decolagem. O festival, em
sua quarta edição, reunirá os maiores

pilotos do país que estarão compondo,
juntamente com o céu.da cidade, cenário
de rara beleza. O Clube de Parapente
do Vale espera um bom público na

estrutura montada noMorro do Pelado,
onde se pode observar as decolagens e

os vôos.
- As inscrições estão abertas para

todos os pilotos e maiores informações
poderão ser obtidas através do fone 332

0401, com Sérgio Spengler. OMorro do
Pelado fica situado à localidade Bom

Jesus, com acesso pela rodovia Ivó
Silveira.

o parapente
Fusão entre o alpinismo e o pára

quedismo, o parapente foi desenvolvido
por alpinistas europeus na década de 70,
que desciam voando das montanhas

depois de correr encosta abaixo inflando
pára-quedas. Daí surgiu à idéia do
desenvolvimento de pára-quedas que
permitissem manobras e planeio. Esta
evolução permitiu o desenvolvimento
de equipamentos cada vez mais
sofisticados. O esporte tomou-se, então,
mais uma forma de vôo livre.

No início dos anos 80, o
esporte se estabeleceu

definitivamente, com má

quinas que faziam seus

pilotos literalmente voar. /

Surgiram fábricas e enge
nheiros que dedicavam

tempo e tecnologia ao

desenvolvimento de gliders
com maior performance e

segurança.
Os parapentes são como

asas flexíveis, mantidas
nesta conformação pela
pressão aerodinâmica.
Normalmente .são

construídos com nylon e o

piloto é suspenso por linhas
resistentes. Eles

permanecem voando por
três horas ou mais. A

decolagem é feita contra o

vento a partir de um relevo,
como montanhas ou dunas.

Existem duas condições
de vôo principais: o vôo de
"lift" e o vôo térmico. No

"Iift", praticamente se

aproveita de correntes de ar
que ascendem pela

Manobras em busca da perfeição
"obstrução do relevo". No térmico' pouso pode ser feito, praticamente, em
utilizará correntes de ar quente que qualquer lugar onde haja um pequeno
"descolam" e ascendem do solo. O descampado, e sempre contra o vento.

r-'-

Valendo pela Copa RBS de
" Futebol, a _�quipe do Clube Atlético

Tupi- garantiu um ponto fora de casa
jogando em Pomerode, contra o

Vera Cruz. O Tupi saiu na frente
com gol de Jean Francisco mas

cedeu o empate, permitindo que a '

equipe da casa virasse o placar aos
32 minutos do segundo tempo. Mas
aos 40 minutos, Alisson marcou e

deu o empate ao time gasparense.
O resultado não foi o esperado

pelo técnico Debrandino, mas ainda
permite que o Tupi possa levar o

título do turno, dependendo
somente de si. O próximo confronto
e decisivo estámarcado para o dia

7 de maio, quando o Tupi pega o

Água Verde"'no Estádio Carlos
Barbosa Fontes. Pelo desempenho
que a equie vem demonstrando, a

vitória, que dá o título do turno ao

,Tupi, não está longe de ser

alcançada. Neste final de semana

não haverá rodada pelaCopa RBS

devido ao feriado de Páscoa,
enquanto dia 30 será promovido o

tradicional Torneio IOde Maio.

Tupi garante empate no final da partida
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OCEANO
PAcífiCO

OCEANO
'NOICO

A esta família, que tem no mar o seu'
mundo, pois se consideram pessoas de
mar.

E determinaram-se a viver dentro deste
grande oceano de aventuras ..

E a marca desta história é o mesmo

caminho que navegou o português Fernão
de Magalhães com coragem e

determinação. Fez este caminho em

condições precárias, navegando em navio
redondo. Imagina Fernão de Magalhães
que o oceano era pequeno, e atingiria logo
a Índia.
Fernão de Magalhães não realizou seu

sonho, mas esta família realizou no seu

Veleiro Aysso.
Quando nós todos brasileiros

comemorarmos os Quinhentos Anos do

Brasil, teremos estes ilustres
catarínensesmostrando que omar ainda
é o centro de grandes emoções.
Que o mundo, veja e emocione-se com

a chegada desta família do mar que tão
bem souberam buscar este caminho.
Ao chegarem em águas brasileiras

sintam que todos' .nós catarínenses
estamos orgulhosos deles estarem em

Porto Seguro, diante desta tão linda e

grande nação.
A família Schurmann o nosso

respeitoso admirável agradecimento
nesta data vinte e dois de abril de dois
mil.

METRS

�
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